
Лечебные учреждения редко 
посещают по хорошим поводам, 
но бывают счастливые исключе-
ния.

В диагностическом центре медсан-
части администрации города и 
ОАО «ММК» в минувшую пятницу 

царила приподнятая атмосфера. Объ-
яснить ее просто: не каждый день 
случаются события «космического» 
масштаба – это определение было са-
мым распространенным. Председатель 
совета директоров комбината Виктор 
Рашников, глава города Евгений Теф-
телев и другие высокопоставленные 
гости появились в назначенный час, 
чтобы увидеть результат совместного 
проекта. Градообразующее предприятие 
и муниципальный бюджет его профинан-
сировали, благодаря чему в медсанча-
сти появился магнитно-резонансный 
томограф компании General Electric. 
Ценность дорогостоящего аппарата – не 
в стоимости, а в возможностях, которые 
теперь появились.

− Появление такого высокотехноло-
гичного оборудования подтверждает 
наш курс на сохранение здоровья горо-
жан, − отметил Виктор Рашников.

Убедиться на практике в возможностях 
чудо-машины мы еще сможем, но пер-

вичное обучение медики уже прошли. 
Его накануне организовали представи-
тели фирмы-поставщика, а для широкой 
публики необходимые разъяснения дала 
специалист по магнитно-резонансной 
томографии Екатерина Соболева. По ее 
словам, теперь легко распознать любого 
рода заболевания на ранней стадии. 
Незначительные отклонения в работе 
сердца, сосудов и суставов будут видны 
как на ладони, а раньше опытные спе-
циалисты могли о них догадываться либо 
судить по косвенным 
признакам.

− Хирург, если по-
требуется его вме-
шательство, будет в 
точности видеть место 
поражения и знать, где оперировать, − 
подчеркнула Екатерина Соболева.

− С гордостью и волнением приступа-
ем к работе с томографом, − призналась 
главный врач медсанчасти Марина 
Шеметова. – Ничего подобного раньше 
у нас не было, и хочу поблагодарить за 
бесценный подарок Виктора Филиппо-
вича и Евгения Николаевича.

Повествование о преимуществах 
новинки могло бы растянуться не на 
один час, но ограничились главным. Об-
следование займет минимум времени 
и не потребует больших затрат, длина 

и объем тоннеля позволят проверить 
состояние здоровья полных людей, тех, 
кто боится замкнутого пространства, и, 
наконец, самое важное – беременных 
женщин и детей.

− Когда избирался главой, были 
определены основные направления 
работы, − обратился к недавнему про-
шлому Евгений Тефтелев. – В сфере 
медицины одним из них стал ремонт 
первой городской больницы. Другим 
– модернизация и приобретение обору-

дования для нашей 
медсанчасти, одно-
го из крупнейших 
учреждений в регио-
не и стране. Обго-
ворили этот вопрос 

с Виктором Филипповичем, и рад, что 
наши задумки претворяются в жизнь. 
Томограф предназначен не только для 
горожан, но и жителей ближайших 
районов. А для кого же еще работать, 
как не для наших людей? Я, конечно, 
не специалист в медицине, но, судя по 
вашей эмоциональной реакции, по-
нимаю, что мы сделали действительно 
что-то очень важное.

По словам градоначальника, это хо-
роший пример взаимодействия власти 
и бизнеса, в данном случае – городской 
администрации и комбината. Оно будет 

продолжено, а программа развития 
медицины охватит и другие лечебные 
учреждения.

− Хочется отметить, что томограф, ко-
торый мы видели, в Магнитке появился 
раньше, чем во всей России, и в СНГ 
такого нигде нет, − сказал директор 
по корпоративным вопросам и соци-
альным программам комбината Иван 
Сеничев. – Мы у себя всегда что-то 
делаем первыми – и в производстве, и 
в социальной сфере, на которую в год 
тратим больше миллиарда рублей. И в 
следующем году социальный бюджет 
не уменьшится, и поступательное раз-
витие не остановится. Хочу поздравить 
всех магнитогорцев со знаменательным 
событием. Есть у медиков такое понятие 
– качество жизни. Обеспечить его как 
раз и позволит новое оборудование для 
нашей медсанчасти. Будем считать, что 
это − первая ласточка в преддверии 
80-летия ММК.

В ответном слове директор по раз-
витию General Electric в Уральском 
федеральном округе Дмитрий Кротов 
выразил удовлетворение сотрудниче-
ством с Магниткой и тем фактом, что у 
него есть перспективы 
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 ПаМять
Петру Сумину – 
от металлургов
СпуСтя одиннадцать меСяцев после 
кончины бывшего губернатора петра 
Сумина на его могиле на успенском клад-
бище челябинска появился памятник.

Н а д г р о б и е 
выполнено из 
п р и р о д н о г о 
камня несколь-
ких разновид-
ностей, в цен-
тре – бронзовый 
барельеф экс-
главы региона 
и стихотворная 
эпит афия  от 

родственников. Сообщается, что деньги на до-
стойное обустройство захоронения выделили 
крупнейшие металлургические предприятия об-
ласти, а также соратники и друзья Петра Ивано-
вича. При этом действующие власти не снимают 
с повестки дня вопрос увековечивания имени 
предыдущего губернатора. Осенью этого года спи-
кер ЗСО Владимир Мякуш сообщил, что Михаил 
Юревич поручил чиновникам разработать меры 
по сохранению памяти о своем предшественнике 
и однопартийце.

 ЖиЛье
Финансовая  
поддержка
дЛя чеЛябинСкой обЛаСти увеличена 
финансовая поддержка из Фонда содей-
ствия реформированию жкХ.

Южный Урал получит дополнительно 521 
миллион 579,9 тысячи рублей, в том числе 260 
миллионов 789,9 тысячи рублей – на капитальный 
ремонт многоквартирных домов, 260 миллионов 
789,9 тысячи рублей – на переселение граждан 
из аварийного жилья. Как сообщает uralpress.
ru, лимиты, не использованные до 1 апреля 2012 
года, будут перераспределяться между субъектами 
Российской Федерации.

 рынок
Газовая сделка
потребитеЛи челябинской области будут 
получать газ от новой компании.

ОАО «НОВАТЭК» объявило о приобретении 
100 процентов доли участия в ООО «Газпром меж-
регионгаз Челябинск». Сумма сделки составила 
1550 миллионов рублей. «Газпром межрегионгаз 
Челябинск» осуществляет поставки природного 
газа промышленным предприятиям и социально 
значимым категориям потребителей Челябинской 
области. Руководитель компании «Газпром межре-
гионгаз Челябинск» Юрий Фишер остается гене-
ральным директором ООО «Курганрегионгаз».

Напомним, Южный Урал входит в десятку 
крупнейших регионов России с годовым объемом 
потребления более 15 миллиардов кубометров 
газа.

читайте в четверг  в 27 субъектах рФ избран новый состав местных законодательных органов

ОбщЕствЕННО-пОЛИтИчЕская ГазЕта

4 декабря  
наша страна выбирала 
шестую  
государственную Думу
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Полеты не во сне, 
а наяву

У нового оборудования медсанчасти –  
космический уровень
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Стартует конкурс 
«Женщина XXI века»

Медики не скрывали 
приподнятого  
настроения

ЗавершиЛСя финальный этап программы 
«народный бюджет». в течение нескольких 
месяцев магнитогорцы всех профессий 
и возрастов на сходах обсуждали, как и, 
главное, – на что потратить бюджетные 
средства.

Большинство предложений жителей касаются 
продолжения работ по благоустройству городских 
территорий. В следующем году магнитогорцы  

хотели бы видеть город чистым, зеленым, с ухо-
женными газонами, новыми яркими детскими 
площадками и ровными, без рытвин, дворовыми 
проездами.

Только от жителей Ленинского района посту-
пило 25 предложений по проведению ямочного 
ремонт а  дорожного  покрытия  внут ри-  и 
межквартальных проездов. Предложения по-
ступали коллективные – от жителей целого дома 
и даже квартала. Например, включены в бюджет 

на будущий год ремонты асфальтобетонного по-
крытия улицы Вокзальной, возле домов 92–98. 
Отремонтируют проезды вдоль домов 20, 20/1, 
22 и 22/1 по улице Комсомольской, рядом с до-
мами 5, 7, 9 по улице Октябрьской. Всего же в 
городе по предложениям горожан в рамках «На-
родного бюджета» планируется отремонтировать 
около 7500 квадратных метров внутрикварталь-
ных дорог.

На сходах поднимался и вопрос повышения 
качества жизни в городских поселках. Газифи-
кация поселка Западный-2, ремонт дорог в по-
селках Куйбас, Дзержинского и Горнорудный, 
отсыпка дорог в Супряке и Карадырском – в 

числе статей народного бюджета на будущий 
год.

Не оставят без внимания и проблемы отдельных 
домов. Так, в домах 26 по улице Панькова и 3 по 
улице Бахметьева в поселке Железнодорожников 
будут отремонтированы  кровли. По проспекту 
Карла Маркса, 12 обновят фасад. В ряде домов 
планируется произвести ремонт лифтового обо-
рудования и восстановление циркуляционных 
водопроводов.

Сделать предстоит еще много, и, как заверил гу-
бернатор, работа будет продолжаться, пока каждый 
город, каждый поселок Челябинской области не ста-
нут максимально комфортными для проживания.

Бюджет всем миром

Соперники футболистов  
сборной россии  
на евро-2012
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Большое видится 
на расстоянии
2 декабря ушел из жизни один из самых 
известных художников Южного Урала, 
старейшина большого отряда представи-
телей искусства Магнитогорска Вениамин 
Иванович Захаров-Холмский.

Его жизнь оборвалась на 82 году, и почти до 
последних дней Вениамин Иванович думал о 
новых сюжетах, размышлял, писал искусство-
ведческие заметки, рассматривал свои картины, 
предполагая что-то в них изменить, добавить. Не 
получилось…

Выпускник Ленинградского института живопи-
си, графики и скульптуры Российской академии 
художеств, Захаров-Холмский немало поездил по 
белу свету в поисках творческого вдохновения, 
сюжетов для своих полотен, но душа выбрала 
Магнитку, где были созданы самые значительные, 
программные произведения. Он работал в книжной 
графике, живописи, монументальном искусстве. Он 
нередко говорил, что художник должен уметь де-
лать все. Кто видел роскошное оформление «Слова 
о полку Игореве», имеет представление о нем, как 
о книжном графике. А кто-то запомнил творчество 
Холмского-живописца  – неожиданное сочетание 
красок, удивительное, торжествующее и будоража-
щее вторжение цвета, резкость размашистой руки, 
диковатую особенность его фигур, волнующую 
откровенность обнаженного тела.

Вениамин Иванович порой говорил: «Мой путь 
в искусстве не был усыпан розами – ни раньше, 
ни теперь». Он всегда оказывался вне времени, 
течений, идеологии, потому что имел свой голос, 
собственное видение жизни. 

– Путь к совершенству бесконечен, это извест-
ная истина – писал он в своих заметках. – Надо 
постоянно учиться. Учиться у природы, у старых 
мастеров. Абсолютно самобытных художников 
не существует. Все мы «стоим на плечах» друг у 
друга. Но у каждого большого художника, мастера 
есть свой стиль. Это его художественный язык, 
делающий его не похожим на других. 

Такой художественный язык есть и у Захарова-
Холмского. Его мир вобрал школу величайших ма-
стеров, многовековые традиции и стили, годы уче-
бы, путешествий по стране, встречи с интересными 
людьми и маститыми творцами, труд у мольберта, 
преподавательскую работу, глубинную мудрость 
книг. Живопись, графика, монументальная ро-
спись, книжные иллюстрации Захарова-Холмского 
известны и признаны не только в Магнитке, но и в 
России, за рубежом. 

Нет смысла делить его творчество на «измы» – 
его мерой искусства является художественность и 
духовность, высокий профессионализм и гармония 
мира. Вениамин Иванович считал себя абсолютно 
счастливым, только когда стоял у мольберта…

Нам повезло жить с ним в одно время. И Магни-
тогорск, без сомнения, может гордиться тем, что 
здесь творил, спорил, искал, мучился и создавал 
неподвластные времени картины такой человек. 
Большое видится на расстоянии…

ЭЛЛА ГОГЕЛИАНИ

  Большинство опросов, проводившихся накануне выборов, подтверждали, что Госдума останется четырехпартийной

вторник 6 декабря 2011 годасобытия  комментарии

Сто деСять миллионов избира-
телей, сто тысяч избирательных 
участков, семь партий и три ты-
сячи кандидатов – такими были 
исходные данные на выборах 
Государственной думы шестого 
созыва.

Большинство опросов, которые 
проводили до дня голосования, 
подтверждали, что нижняя палата 

парламента останется четырехпартий-
ной. Как только закрылись последние 
избирательные участки в самом запад-
ном регионе страны, прогнозы стали 
явью. Барьер в семь процентов стал 
непреодолимой преградой для полити-
ческих сил, не представленных в пред-
ыдущей Думе. В нижней части таблицы 
интрига умерла с самого начала и не 
возрождалась по мере того, как итоги 
голосования принимали окончательный 
вид. Даже промежуточная планка в 
пять процентов, дающая возможность 
провести в Думу одного-двух депутатов, 
отстающим не покорилась.

«Яблоко» за половину суток, прошед-
ших с объявления первых результатов, 
подросло на полпроцента, набрало в 
итоге больше трех и добилось того, что 
ему не придется возвращать деньги за 
бесплатный эфир. Шансы «Патриотов 
России» и «Правого дела» расценива-

лись невысоко, и у обеих партий не 
обнаружилось даже процента сторонни-
ков. По закону те пять процентов, что на-
брали вскладчину аутсайдеры, отойдут 
лидерам гонки. С учетом этого «Единая 
Россия» может получить больше поло-
вины мандатов и сформировать самую 
большую фракцию в 
следующей Думе.

Наверху поводов 
для внимания было 
два: кто станет тре-
тьим и каким ока-
жется результат побе-
дителя. Для «Единой 
России» ночь после 
выборов начиналась 
с отметки 46 процен-
тов, с каждым часом 
этот результат немного подрастал и ко 
вчерашнему утру вплотную прибли-
зился к пятидесяти. КПРФ балансиро-
вала вокруг да около 20-процентной 
отметки, но оказалась ближе к девят-
надцати. За «бронзу» развернулась 
борьба между «Справедливой Росси-
ей» и ЛДПР. На первых порах либерал-
демократы шли впереди «эсеров», 
затем позиции конкурентов практи-
чески сравнялись, но в конечном 
счете разрыв в пользу «Справедливой 
России» составил примерно полтора 
процента – 13,2 против 11,7.

До опубликования точных, до сотых 
долей, результатов пройдет несколько 
дней, а комментировать их будут не 
один месяц. Одними из первых оценку 
прошедшим выборам дали президент 
и премьер-министр, посетившие штаб 
«Единой России». Дмитрий Медведев 

отметил: прошедшая 
кампания была труд-
нее предыдущей, и 
подтверждать резуль-
тат сложнее, чем его 
добиваться. Но, по 
словам главы государ-
ства, партия «имеет 
моральное право на 
то, чтобы продолжать 
выбранный курс», 
ведь по факту она 

«является лидером в настоящий момент 
и самой крупной политической силой, 
которая прошла в Госдуму».

– «Единая Россия» выступила достой-
но, сообразно своему политическому 
влиянию, – заявил Дмитрий Медведев. 
– Тот расклад, который мы получим 
в Госдуме, является реальным соот-
ношением политических сил в стране. 
Партия, по сути, представляет пятьдесят 
процентов населения – это реальный 
результат демократии в действии, еще 
один важный урок избирательного 
цикла.

По мнению президента, «Единой 
России» по некоторым вопросам пред-
стоит вступать в коалицию с другими 
партиями, к чему они готовы. А Влади-
мир Путин, со своей стороны, объяснил 
результат кризисом, в условиях которого 
«на плечах ведущей политической силы, 
лежала ответственность за этот сложный 
период». «Наши избиратели сохранили 
статус ведущей политической партии, 
и это оптимальный результат, – заявил 
премьер-министр. – Опираясь на него, 
мы можем обеспечить стабильное раз-
витие государства».

Показатели по регионам на прошед-
ших выборах отличались порой ради-
кально, что касалось и партии власти, 
и ее конкурентов. На Южном Урале 
партии выступили примерно на том 
же уровне, что и по стране в целом, 
разве что коммунисты и «эсеры» по-
менялись местами. При явке 58 про-
центов (по стране она – около 60), по 
предварительным данным, которые 
сообщила председатель областной из-
бирательной комиссии Ирина Старо-
стина, «Единая Россия» набрала 47,7 
процента, у «Справедливой России» 
– 17,6, КПРФ – 16,3, ЛДПР – 13,3. 
В том же порядке расположились и 
непарламентские партии: «Яблоко» – 
3,5, «Патриоты России» – 1,2, «Правое 
дело» – 0,6 

Демократия  
в действии

Одними из первых оценку прошедшим выборам в Госдуму 
дали президент и премьер-министр

– «Единая Россия»  
выступила достойно,  
сообразно своему  
политическому  
влиянию, – заявил  
Дмитрий Медведев

В преддВерИИ Международного дня инвалида 
работники благотворительного общественного 
фонда «Металлург» встретились за праздничным 
столом со своими подопечными.

На сегодня в фонде состоят почти пятьсот инвалидов, 
получивших увечье вследствие несчастного случая 
на производстве, и инвалидов профессионального 

заболевания. Все они – участники программы «Луч на-
дежды».

На традиционной встрече в кафе «Ветеран» директор 
БОФ «Металлург» Валентин Владимирцев поздравил ин-
валидов с праздником и подвел итоги работы фонда в 
уходящем году.

– Двадцать лет назад Магнитогорский металлургический 
комбинат начал помогать инвалидам труда, – рассказал 
Валентин Александрович. – С каждым годом программа 
расширяется, увеличивается финансирование. Даже по-
сле того как инвалиды труда перешли под опеку фонда 
социального страхования, ММК не свернул программу. В 
этом году на поддержку инвалидов потрачено около девяти 
миллионов рублей…

За праздничным столом в этот день собрался актив, 
который принимает непосредственное участие в работе 
фонда. Как признались представители БОФ «Металлург», 
порою сложно найти общий язык с подопечными. В таких 
ситуациях на помощь приходят активисты, которые не по-
наслышке знают о проблемах инвалидов. Несмотря на не-
дуги, они находят в себе силы помогать другим участникам 
программы. Активисты разносят подарки и продуктовые 
наборы, навещают инвалидов, которые ограничены в 
движении. Таких помощников у фонда более двадцати. Не-
которые инвалиды труда входят в общественную комиссию 
при фонде. Не удивительно, что именно их пригласили на 
праздничную встречу в кафе «Ветеран».

Александра Колямина – одна из тех, кто состоит в фонде 
со дня его основания. Более тридцати лет проработала 
в цехе электросетей и подстанций, всегда занималась 
общественной деятельностью. Она даже была председа-
телем союза автолюбителей цеха. Получив инвалидность, 
Александра Петровна стала помогать работникам фонда.

– Это занятие для души, – подчеркнула Александра 
Колямина. – Сегодня много делается для того, чтобы инва-
лиды жили в комфортных условиях. Фонд выдает путевки в 
санатории, помогает оплачивать коммуналку. Активисты, в 
свою очередь, по мере сил помогают пожилым участникам 
программы…

Праздничная встреча – это не только очередной повод 
встретиться с подопечными, но и возможность за чашкой 
чая обсудить проблемы и последние новости. Вопросы и 
предложения гостей никогда не остаются без внимания. 
Как говорят работники фонда, на таких встречах мелочей 
не бывает.

Ирину Портнову тоже можно назвать старожилом про-
граммы «Луч надежды». Она занимается проблемами 
инвалидов более двадцати лет. По словам Валентина Вла-
димирцева, успех программы – во многом заслуга Ирины 
Витальевны, которая несколько лет назад за свою работу 
получила правительственную награду.

Чуть позже директор фонда вручил гостям Почетные 
грамоты и подарки, после чего начался концерт. Для 
инвалидов труда пел и плясал ансамбль «Надежда» из спе-
циализированного дома «Ветеран». Гости с удовольствием 
подпевали пожилым артистам. А вот частушки почему-то 
пели неохотно. Наверное, из-за недостатка практики. 
Впрочем, у инвалидов труда впереди немало встреч, на 
которых они смогут наверстать упущенное 

ВячЕсЛАВ БОЛкуН 
фОтО > дмИтрИй рухмАЛЕВ

Сердечные встречи, дарящие радость
БОФ «Металлург» провел праздник с участниками программы «Луч надежды»
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В школе № 67 расположены четыре из-
бирательных участка. Здесь в дни выборов 
традиционно тон задают работники комби-
ната, пример подают первые лица.

–От того, какой парламент мы выберем, 
зависит многое, – уверен председа-
тель совета директоров ОАО «ММК» 

Виктор Рашников. – Период с 2007 по 2011 год, 
несмотря на кризис, был удачным для города 
и комбината. Запустили два стана – «2000» и 
«5000». Открылись новые социальные объекты, 
оборудованы поликлиники и объединенная 
медсанчасть комбината и города, недавно там 
запущен магнитно-резонансный томограф. Стро-
ятся дороги – хорошего качества и быстрыми 
темпами, великолепные развязки. От того, как 
проголосуем, зависит следующий период раз-
вития города и страны.

– Это моя гражданская позиция, – объясняет 
свое участие в выборах генеральный директор 
комбината Борис Дубровский. – Голосовал с 18 
лет, как только получил избирательное право. 
Сегодня мы формируем Государственную Думу 
– законотворческий орган, важную ветвь власти. 
Сейчас закладывается основа жизни государ-

ства и нашей на несколько лет. Будущее страны 
зависит от нас.

Студентка строительного колледжа Лариса Ба-
ранова участвовала в выборах первый раз.

– 18 лет Ларисе исполнилось 1 февраля, в день 
рождения Ельцина, – улыбается ее мама.

Родившись в такую «политическую» дату, грех 
на выборы не пойти. А если серьезно, все студен-
ты в группе Ларисы приняли решение исполнить 
свой гражданский долг.

– Чтобы потом совесть не мучила, – объясняет 
она. – Я немного потерялась на участке, но мне 
все объяснили. Приятно подарки было получить – 
диплом молодого избирателя, цветы. Впереди еще 
одни выборы – мартовские, я снова пойду.

75-летний пенсионер Борис Котляр присел на 
стул – отдыхает после похода на избирательный 
участок. Ждет, пока его жена Маргарита посмотрит 
выступление фольклорного ансамбля «Дубравушка» 
Левобережного Дворца культуры металлургов.

– Выборы никогда не пропускаем, – объ-
ясняет он. – За свою жизнь всех правителей 
страны застал, кроме Ленина. 27 лет отработал 
на мартене. Живем хорошо, меня все устраива-
ет. Одно не понятно – почему в страну кафель 
завозят испанский, обои, технику? Скоро из-за 
границы щебенку завозить начнем. Нужно все 
это производить в России. Стараемся с женой 
покупать все отечественное. Даже рацион у нас 
не изменился – как были на столе хлеб, молоко, 
овощи, мясо, так и остались. Изобилие товаров 
нас не испортило. Почему голосовать пришли? 
Хочется, чтобы жизнь стала еще лучше. А у нас 
четыре внучки и правнук. Мы за молодежь приш-
ли голосовать, за будущее России 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО 
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 На избирательных участках в школе № 67 тон задавали руководители ОАО «ММК»
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«Здравствуйте, 
спасибо»
На участке № 1343 в МГту, на-
считывающем около полутора 
тысяч избирателей, традиционно 
образцовая явка, до шестидесяти–
семидесяти процентов. 

И это объяснимо: район по проспекту 
Металлургов – старый, а пенсионеры, 
как известно, народ ответственный. В 
первые же полчаса голосования бюлле-
тени получили с полсотни избирателей 
– обычное количество для этого времени. 
Пока людей на участке раз-два и обчелся, 
можно наблюдать, как принимают новин-
ку: комплекс обработки избирательных 
бюллетеней. Их в городе сорок четыре, в 
будущем планируют заказать больше. 

На этом избирательном участке комплекс, 
похоже, немного тугодум,  реагирует на про-
глоченный лист с секундным опозданием, 
так что его «Здравствуйте – бюллетень 
обработан – спасибо» порой звучит уже 
в спину избирателю. Комбинатские пен-
сионеры Николай Анисимович и Любовь 
Сергеевна Колюник освоили новинку легко: 
рядом с электронной урной наготове про-
граммист Дмитрий Вальковский. Сам он 
изучил машину за день, но на всякий случай 
не выпускает инструкцию из рук: слишком 
ответственно. Стоит между российским 
триколором и урной не расслабляясь, как 
часовой. 

Пока людей в избиркоме немного, 
слышен каждый голос в диалогах горо-
жан, членов избирательной комиссии, 
наблюдателей. 

Вот старушка рассказывает невероят-
ную историю о паспорте, вылетевшем в 
форточку при ремонте – и как ей теперь 
голосовать? Ей объясняют, как найти 
отдел виз и регистрации: паспортные во-
просы в его ведении и в день голосования 
учреждение работает допоздна. 

Вот мужчина с двумя паспортами – сво-
им и жены: она болеет. Ему выдают его 
бюллетень, а имя жены записывают, обе-
щают позвонить, уточнить время обхода 
«домашних» с переносной урной.

Вот доцент кафедры машиностроения 
Юрий Залетов, проходя к своему кабинету, 
благодарит избирательную комиссию: 
обычно по воскресеньям вуз закрыт, но 
сегодня, по случаю выборов, после голо-
сования есть возможность поработать. 
Трудоголик.

Георгий Овчаров голосует впервые. 
Пришли с мамой Натальей Федоровной 
пораньше, чтобы пораньше освободиться: 
ему надо учить геодезию к сессии, ей – на 
поминки. У каждого перед жизнью свои 
обязанности, и все надо выполнять.

алла КаНЬШИНа 
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голосует магнитка

Виктор Рашников надеется, что в ходе выборов 
будет сформирован мощный депутатский корпус

За молодежь, за Россию

 предложение
одНиМи иЗ перВых на избира-
тельные участки в день выборов 
пришли руководители города – 
председатель Магнитогорского 
городского собрания александр 
Морозов и глава Магнитогорска 
евгений тефтелев.

К моменту открытия избирательного 
участка в центре «Персонал» возле 
его дверей уже стояли несколько 

человек: после прослушивания гимна 
они уверенно отправились заполнять 
бюллетени.

− Как говорила моя бабушка, кто рано 
встает, тому бог дает, − пояснил Алек-
сандр Морозов, войдя в помещение для 
голосования. – У меня весь день впереди, 
посвящу его труду. Считаю, день выборов 
остается праздником для всех горожан. В 
этот день важно сделать свой собственный 
выбор в кабинке для тайного голосования. 
Хочется стабильного развития страны, 
чтобы мы не воевали, не боролись, не 
выживали, а просто жили.

Председатель МГСД получил бюлле-
тень, быстро заполнил его в кабинке, 
опустил в урну и шутя обратился к на-
блюдателям:

− Ну как, все по закону сделал?
Тут же свой голос в урну опустил пожилой 

мужчина, представившийся Василием 
Николаевичем Щербининым.

− Я всегда хожу на выборы и делаю 
это с утра. Мы живем в стране, где нужно 
показывать свое мнение, отдавать голос 
за ту политическую и социальную партию, 
которая устраивает, − рассказал он.

В том же Ленинском районе, на изби-
рательном участке в школе № 9, галочку в 
бюллетене поставил глава города Евгений 
Тефтелев.

− Много лет голосую на этом избиратель-
ном участке: делал это, даже работая в Че-
лябинске, поскольку никогда не разрывал 
связь с Магниткой, был здесь прописан. 
Сегодня праздник для всех: поздравляю с 
ним всех магнитогорцев, − сказал Евгений 
Тефтелев.

В этой школе среди избирателей нео-

жиданно оказалась бывшая работница 
газеты «Магнитогорский металл» Мария 
Картошкина – работала в газете набор-
щицей текстов с 1956 года – в то время, 
когда статьи писали на бумаге, потом на-
бирая текст на печатной машинке.

− У меня есть предложение к власти, − 
неожиданно попросила она. – Пусть бы 

первые этажи домов отдавали молодым 
семьям, не строили там магазины. Сей-
час молодежи тяжело получить жилье. 
Нам было проще: его давало государство 
или предприятие. Таково мое социальное 
предложение в день выборов 

аННа смИрНОВа 
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Кто рано встает...

 диалог
В школе № 58 расположены два избирательных 
участка. Несмотря на раннее время, настроение у 
присутствующих довольно бодрое. 

Деловито перебирают документы члены комиссии, со-
трудники милиции, улыбаясь, перекидываются фразами. 
Немногочисленные пока избиратели сосредоточены и се-
рьезны. Около десяти человек пришли к самому открытию 
участков, остальные только начинают подтягиваться – в 
основном поодиночке.

– Семьями и с друзьями – к обеду пойдут, когда выспятся. 
А пока – те, кто на работу, и самые идейные, – объясняет 
один из сотрудников участка № 1351.

В этот момент практически друг за другом в школьном 
холле появляются хорошо узнаваемые президент МаГУ, 
председатель общественной палаты Магнитогорска Ва-
лентин Романов и председатель союза молодых металлур-
гов ОАО «ММК» Алексей Бобраков. Весьма символичная 
встреча поколений. 23 года назад Валентин Романов 

был избран народным депутатом СССР. В 2011 Алексей 
Бобраков выдвинут «Единой Россией» кандидатом в депу-
таты Государственной Думы Российской Федерации. Оба 
от общения с прессой не отказываются.

– Я достоверно знаю и глубоко убежден в том, что, чем 
активнее мы проголосуем, тем надежнее будут наши 
социально-экономические тылы в ближайшей перспективе, 
– говорит Валентин Федорович.

– Ощущаю вполне объяснимое волнение от непосред-
ственной причастности к происходящему, – поделился 
Алексей Бобраков. – В субботу у меня был единственный 
за многие месяцы выходной, который я провел с женой и 
сыном. В случае победы на выборах дел прибавится, а пока 
хочется побыть вместе с семьей.

В отличие от vip-персон, большинство избирателей поки-
дать стены школы не торопились. То ли благодаря конкурсу 
на лучшую организацию выборов, объявленному челябин-
ским облизбиркомом, то ли потому что атмосфера была 
праздничной. 

ЕВГЕНИй НаумОВ 
фОтО > дмИтрИй рухмалЕВ

Самые узнаваемые

 ностальгия
ГиМНаЗия № 53. Здесь я учился, теперь пришел 
голосовать. Выборы – как путешествие в детство. 
Время – к одиннадцати утра.

Услышав знакомый голос, оборачиваюсь и вижу дирек-
тора гимназии и своего учителя английского – Наталью 
Попикову. Узнает меня, кивает с радостной улыбкой. Но 
видно, что волнуется. Еще бы: педагогический коллектив 
не один день готовился к выборам.

Актовый зал встречает музыкой и гулом голосов. Атмос-
фера – как в аэропорту во время регистрации: суеты нет, 
но жизнь бурлит. В потолок зала упираются красные, синие 
и белые шары. Закрученные веревочки свисают довольно 
низко, так что любой желающий может покинуть избира-
тельный участок с «трофеем». А «охотников» хватает: многие, 
особенно молодые семьи, пришли с детьми.

Людской гомон перекрывают звуки гармошки. Это в гим-
назию пожаловал казачий хор из станицы Магнитной. Звучат 
популярные народные песни. Наталья Юрьевна тут же пред-
лагает проголосовавшим остаться и послушать концерт.

Тем временем к кабинкам проходит начальник горно-
обогатительного производства ОАО «ММК», депутат Законо-
дательного собрания Челябинской области Владимир Глад-
ских. Фотограф Дмитрий Рухмалев делает пару снимков, 
а я примечаю еще одно знакомое лицо – одноклассника 
Сергея Шибаева. Все-таки приятно, когда у твоих сверстни-
ков активная гражданская позиция.

– У меня загранпаспорт.
Фраза для избирательного участка необычная, сразу при-

влекает внимание. Оборачиваюсь и возле избирательной 
комиссии вижу девушку. «Заграничную» избирательницу на-
правляют к наблюдателям, и там выясняется, что по закону 
голосовать можно только по «нашенскому» паспорту.

КИрИлл смОрОдИН

Путешествие в детство
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАМ
*Новый 2-этажный дом с хоро-

шим ремонтом по ул. Магнитной, 
за 4500 т. р. Т. 8-961-577-24-09.

*Полдома по ул. Бажова за 
1150000 руб. Т. 8-961-577-24-09.

*Евровагонку, доску пола, фа-
неру. www.stp-mgn.ru Т.: 43-00-29, 
8-902-866-7575.

*Спортивные, игровые комплек-
сы. Т. 8-902-866-7575.

*2-комнатную квартиру, Га-
лиуллина, д. 24/3, 4/5, 60,9 кв. 
м, евроремонт, перепланировка, 
2 балкона, цена – 2 млн. руб. Т. 
8-903-091-97-76.

*Дрова, срубы. Т.: 8-906-850-
3616, 8-961-349-7748.

*Дрова, уголь, песок, щебень. Т. 
8-922-754-53-09.

*Цемент, песок, щебень. Т. 43-
17-50.

*Дрова колотые. Т. 8-919-352-
51-56.

*Срубы. Т. 46-09-56.
*Реализуем металлопрокат. По-

резка, доставка. Скидки. Т.: 23-79-
42, 23-78-42.

*Европоддоны, евроборта, ев-
рокубы, бочки, канистры, мешки,  
биг-беги. Продам: т. 8-904-977-02-
69, куплю: т. 8-922-750-80-01.  

*Дрова. Т. 8-906-872-25-86.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную квартиру. Т. 

8-929-236-90-22.
*Двухкомнатную квартиру. Т. 

8-902-868-95-06.
*Однокомнатную квартиру. Т. 

8-906-899-04-74.
*Квартиру, долю. Т. 43-13-42.
*Ванну, холодильник, бытовую 

технику. Т. 43-09-30.
*Ванну, холодильник, плиту и т. 

д. б/у. Т. 45-44-94.
*Холодильник и другое холо-

дильное оборудование. Т. 8-908-
066-98-65.

*Холодильник, ванну, стиралку 
б/у. Т. 47-31-00.

*Холодильник. Т. 8-967-868-
2337.

СДАМ
*2-комнатную кв. на длит. срок. 

Т. 8-951-468-32-15.
*Часы, сутки, «люкс». Т. 8-906-

871-1783.
*Посуточно. Т. 8-902-864-10-20.
*Посуточно люкс-квартиры в 

любом районе города. Т. 8-922-
635-80-45.

*Люкс, час – 150 р., ночь от 800 
р. Т. 8-922-636-66-63.

*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-
746-45-45.

*Часы, ночь. Т. 8-908-57-111-00.
*Часы, сутки. Т. 8-968-117-67-

12.
*Посуточно. Т. 8-906-854-93-99.
*Часы, сутки. Т. 8-902-602-92-

49.
*Посуточно. Т. 8-902-867-82-12.
*Посуточно. Т. 8-906-852-13-14.

СНИМУ
*2, 3-к. Т. 8-963-472-50-11.
*Квартиру. Т. 8-908-046-67-69.
*Комнату. Т. 8-951-444-03-44.
*Квартиру. Т. 22-60-01.
*Срочно! Квартиру. Т. 43-01-75.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструкции 
из собственного металлопроката. 
Т. 49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-815-46-
11, 8-912-805-2305.

*Манипулятор, 5 т. Т. 49-20-16.
*изготовим и установим метал-

лические балконные рамы. Любая 
отделка. Качественно. Т. 31-10-30.

*Любые металлоконструкции. 
Теплицы, навесы, решетки. Сва-
рочные работы. Т. 43-19-21.

*Сварочные работы: тамбуры, 
двери и т. д. Т. 8-904-8011-772.

*Возведение новых крыш. Ре-
монт старых крыш. Т.: 8-950-733-
7574, 8-912-803-2184.

*Быстро, надежно, качественно. 
Отделка евровагонкой. Т.: 21-88-
77, 8-912-803-21-84.

*Вскрытие, установка замков. Т. 
45-04-85.

*«Секрет». Вскрытие, установ-
ка замков. Т.: 47-77-75, 8-963-477-
8138.

*ООО «АкваСтройЭксперт». 
Все виды сантехработ. Гарантия. 
Т.: 8-912-805-09-89, 45-09-89.

*Профессиональная замена во-
допровода, отопления. Качествен-
но. Т. 8-909-097-82-24.

*Сантехработы. Т. 8-963-47-999-
19.

*ООО «Акватехнологии» – за-
мена водоснабжения, отопления, 
канализации. Т.: 45-09-42, 8-912-
805-08-89.

*ООО «Тепломир» – монтаж 
систем отопления, водоснабжения, 
канализации. Т. 21-09-11.

*Сантехника, замена водопро-
вода, канализации, водомера. Т.: 
45-11-41, 8-963-478-56-57.

*Установка замков, вскрытие, 
отделка дверей. Т. 45-07-65.

*Водопровод (сантехника), ото-
пление, канализация. Т.: 49-22-17, 
8-908-095-33-10.

*Водопровод, канализация, ото-
пление. Т. 43-07-60.

*Бурение скважин. Т. 29-66-69.
*Бурение скважин. Т. 28-03-01.
*Натяжные потолки. Опыт, 

гарантия, рассрочка платежа. Т.: 
8-922-159-9057, (3519) 45-20-33.

*Натяжные потолки. Низкие 
цены! Т.: 47-35-77, 8-908-087-3577.

*Натяжные потолки. Недорого. 
Очень качественно. Т. 468-000.

*Откосы, ремонт под ключ. Т. 
8-952-528-26-21.

*Натяжные потолки. Т.: 8-912-
805-45-17, 45-45-17.

*Ремонт квартир. Т. 8-906-850-
1394.

*Евроремонт. Отделка. Т. 8-904-
976-32-27.

*Кафельщик. Т. 8-964-247-91-
22.

*Панели, ламинат, гипсокартон. 
Т. 8-912-319-1305.

*Кафельщик. Т. 8-904-302-3515.
*Окна. Откосы на окна и двери. 

Качество, гарантия, рассрочка. Т.: 
20-13-08, 43-99-33.

*Ремонт, регулировка окон. Ка-
чество, гарантия. Т.: 20-13-08, 43-
99-33.

*Ремонт окон. Регулировка. От-
косы. Т. 47-37-33.

*Откосы. Т. 8-951-799-1122.
*Откосы. Т. 8-951-461-5034.
*Откосы. Т. 43-16-91.
*Мебель по вашим размерам. 

Кухни, шкафы-купе. Т.: 8-964-246-
04-52, 8-950-749-21-05.

*Кухни, шкафы-купе. Т. 43-12-
84.

*Шкафы-купе, дешево. Т. 8-912-
778-30-60.

*Мебель на заказ. Т 8-908-069-
46-26.

*Сборка мебели. Т. 8-909-747-
72-77.

*Электромонтаж. Т. 8-904-804-
7062.

*«Стинол». Ремонт любых хо-
лодильников. Гарантия. Т.: 44-94-
51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Гарантия. Скидки. Т. 43-11-
56.

*Ремонт холодильников. «Сти-
нол», «Атлант». Т.: 30-96-09, 8-912-
809-9549.

*Ремонт холодильников. Не-
дорого. Гарантия. Пенсионерам 
скидка. Т. 8-951-115-46-49.

*Профессиональный ремонт хо-
лодильников. Недорого. Гарантия. 
Т. 8-909-098-20-39.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
8-904-803-6505.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
* «Электрон». Ремонт холодиль-

ников, стиральных машин, водона-
гревателей. Т. 35-24-74.

*Телемастер. Ежедневно. Пен-
сионерам скидки. Гарантия. Т.: 43-
07-19, 8-908-823-7370.

*Ремонт телевизоров, гарантия. 
Т. 29-24-03.

*Телемастера. Т. 27-02-13.
*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Антенны всеканальные. Уста-

новка, разводка, «Триколор», 
«Радуга-ТВ». Т.: 41-44-35, 8-908-
066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, раз-
водка, «Триколор». Т.: 8-908-086-
88-89, 46-88-89.

*Антенны всеканальные. Т. 21-
75-70.

*«Триколор»-ТВ, рассрочка пла-
тежа. Т. 43-15-51.

*Антенны, пенсионерам скид-
ки. Т. 44-03-75.

*ТВ-антенны. Установка. Ре-
монт. Т. 47-2007.

*Телеантенны. Т. 47-36-35.
*«Триколор», «Телекарта», 

НТВ+, пр. Ленина, 104. Т.: 28-99-
00, 46-10-10.

*Антенны! Т. 8-904-933-3333.
*Спутниковое TV. Т. 49-49-49.
*Триколор TV. Т. 44-00-16.
*Установка ТВ-антенн. Ремонт, 

кабельщик. Т. 43-12-05.
ТВ-антенны: установка, ремонт. 

«Триколор». Т. 8-912-301-07-96.
*«Триколор», «Телекарта». Т. 

8-902-616-48-60.
*Антенны. Т. 28-00-67.
*Ремонт компьютеров и ноутбу-

ков. Качественно, надежно, недоро-
го. Лицензионное программное обе-
спечение. Гарантия. Все виды услуг. 
Т.: 44-92-94, 8-908-066-08-03.

*Профессиональная компью-
терная помощь. Разблокировка 
Windows. Антивирусы. Лицензи-
онный Windows. Дешево. Звоните: 
8-909-749-69-25, 45-02-29.

*Профессиональная компью-
терная помощь. «Орион АйТи». Т. 
49-65-75.

*Компьютерный ремонт. Анти-
вирусы. Настройка. Т. 28-08-16.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-01-
43.

*«РемТехСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 31-90-80, 
8-963-097-39-54.

*«РемБытСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 27-00-52, 
8-951-456-5115.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-97-08, 8-951-804-9352.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-96-25, 8-951-794-88-52.

*«РемБытМаш». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 30-17-06, 
8-904-975-61-50.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
29-72-71, 8-904-814-39-08.

*Ремонт стиральных машин, ка-
чественно, недорого, с гарантией. 
Т.: 41-57-10, 8-908-810-55-66.

*Юрист. Т. 8-902-864-10-20.
*Риелторы. Т. 8-922-698-85-78.
*Риелторы! Т. 8-908-586-98-61.
*Великолепные Дед Мороз и 

Снегурочка. Т. 8-906-851-89-68.
*Няни, сиделки. Т. 462-092.
*Сиделки. Т. 8-908-812-1337.
*«Автостекло». Т.: 456-101, 46-

46-68.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*Оперативно высокие, длин-

ные, обычные «ГАЗели», «бычки», 
грузчики, пеерезды, доставки. Т.: 
43-10-90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели», город, межгород, 
любое время. Т.: 46-03-82, 8-908-
086-03-82.

*«ГАЗели». Грузчики от 180 р. 
Т.: 43-00-19, 8-919-120-8283.

*«ГАЗель» длинная, грузчики. 
Мусор. Т. 8-908-048-55-42.

*«ГАЗели», грузчики, манипу-
лятор. Т. 29-40-41.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 30-94-
19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-
11, 8-908-064-5353.

*«ГАЗели». Т.: 28-03-73, 8-906-
851-83-57.

*«ГАЗели». Т.: 45-27-55, 8-968-
116-7624.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 8-967-
869-1120.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-
141.

*«ГАЗель». Т.: 8-908-064-0001, 
43-03-02.

*«ГАЗель» любая. Т. 46-20-47.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 452-451.
*«ГАЗели». Т. 8-964-246-25-02.
*«ГАЗель». Т. 8-964-246-89-50.
*«ГАЗель». Т. 8-951-243-8305.
*Эвакуатор. Т. 49-17-17.
* «ГАЗели». Т. 43-08-12.
* «ГАЗели». Т. 43-14-37.
*Сантехремонт. Т. 31-08-14.
*Электрика. Т. 8-909-094-46-38.
*Установка замков, вскрытие, 

отделка. Круглосуточно. Гарантия. 
Т. 43-10-18.

*Установка замков, вскрытие. Т. 
45-07-65.

*Знакомлю. Т. 43-08-01.
*Семейный психолог. Т. 8-912-

798-64-91.

*Установка ВХ межкомнатных 
дверей . Т. 8-904-805-36-33.

*Потолки, обои. Т.: 40-33-88, 
8-922-630-95-78.

ТРЕБУЮТСЯ
*В аквапарк – повара, официан-

ты, мойщики посуды. Т. 27-94-04.
*Конструктор-машиностроение 

(договорная), автогидравлик, авто-
механик, мастер МСР, экономист 
по ценообразованию. Т. 8-912-
409-2153, e-mail: ok@usmworks.
ru, токарь 4, 5 разряд (с обучени-
ем на расточника), стропальщик, 
слесарь-ремонтник 5 разряда. Зво-
нить в рабочие дни с 9.00 до 15.00. 
Т.: 24-35-86, 8-912-301-2425.

*В кафе быстрого питания: по-
вара, бармены, водители на до-
ставку с л/а, техничка. Т. 8-902-
602-07-01.

*Сиделка с проживанием в де-
ревне. Т. 8-912-894-94-05.

*ищу пенсионерку-компаньона 
для совместного проживания в де-
ревне в 30 км от города. Т. 8-904-
974-24-71.

*Подработка пенсионерам. Т. 
8-968-116-70-81.

*Работа со свободным графи-
ком. Т. 8-904-933-72-85.

*Постоянная работа. Т. 8-902-
862-65-57.

*Администратор. Т. 8-909-092-
06-24.

*Администратор. Т. 8-906-872-
84-32.

*Работа офицерам запаса. Т. 
8-902-896-08-10.

*В офис менеджер по персона-
лу. Обучение. Т. 8-909-171-68-26.

*Молодые пенсионеры. Т. 8-952-
509-17-15.

*Пенсионерам-педагогам. Т. 
8-904-811-84-82.

*Административно-кадровая 
работа. Т. 8-909-749-71-90.

*Помощник руководителя в 
офис. Т. 8-963-476-87-99.

*Грузчик. Т. 8-904-303-60-34.
*Работница в прачечную. Т.: 

8-902-891-03-73, 8-351-903-00-83.
*Слесарь по сборке металлокон-

струкций, арматурщик, электро-
газосварщик, водитель. Централь-
ный переход, 3. Т. 8-902-898-72-96.

СчИТАТь 
НЕДЕйСТвИТЕЛьНОй 

*Квитанцию № 010635 серия 
СВ, утерянную в сентябре.

РАЗНОЕ
*Набирается группа «искусство 

быть женщиной». Т. 8-912-798-64-
91.

ПАМЯТь ЖИвА
6 декабря – 2 года, 
как нет дорогого и 
любимого сыноч-
ка, брата, мужа ЛУ-
ЧИНА Сергея Вла-
димировича. Не 
утихает боль утра-
ты. Кто знал его, 
помяните. Пом-
ним, любим, скор-
бим.

Мать, сестра, 
жена,  

племянница, крестник  
и родные

Совет ветеранов ОАО «ММК» 
выражает соболезнование Савушки-
ной Марине Дмитриевне по поводу 

смерти матери
Екатерины Александровны.

Коллектив отдела внутреннего 
аудита и управления рисками  

ОАО «ММК» выражает  
соболезнование Заплатиной Л. А.  

по поводу смерти отца
ЗАПЛАТИНА

Александра Петровича.

Коллектив и совет ветеранов 
коксового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ЧУМИРИНА

Якова Семеновича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
эксплуатации ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти
БУГРОВСКОЙ

Анастасии Васильевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
ЦУ и ПХП ОАО «ММК»  

скорбят по поводу смерти
ДЕГТЯРЯ

Владимира Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив ООО «Аквапарк» скорбит 
по поводу смерти

ЯКОВЛЕВА
Александра Викторовича

и выражает соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ООО 
«Эмаль» скорбят по поводу смерти

БОРОДИНОЙ
Марии Дмитриевны

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ООО 
«Эмаль» скорбят по поводу смерти

ТЮНЕГОВОЙ
Риммы Михайловны

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

График бесплатных юридических консультаций
УвАЖАЕМыЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА МАГНИТОГОРСКА!

Местное отделение Ассоциации юристов России организует бесплатные  
юридические консультации по следующему графику:

Темы консультаций Часы 
приема Место проведения, адрес Запись по 

телефону
6 ДЕКАБРЯ

На приеме у юриста 18.00–20.00
Пр. К. Маркса, 208, общественная 
приемная депутата МГСД Цепкина 
О. В.

22-91-91

8 ДЕКАБРЯ

На приеме у юриста 
10.00–12.00

14.00–16.00

Пр. Ленина, 18, общественная 
приемная депутата ГД Крашенин-
никова П. В. 

22-91-91

На приеме у юриста 17.00–19.00
Пр. Ленина, 47, центр правовой и 
деловой информации «Библиотека 
Крашенинникова»

23-24-73 

13 ДЕКАБРЯ

На приеме у юриста 16.00–18.00
Пр. К. Маркса, 186, общественная 
приемная депутатов Законодатель-
ного собрания Челябинской обла-
сти 

30-30-92

14 ДЕКАБРЯ
Вопросы пенсионного обеспе-
чения граждан и распоряже-
ние средствами материнско-
го, семейного капитала 

16.00–18.00
ул. Труда, 14, общественная при-
емная депутата Законодательного 
собрания Челябинской области 
Рашникова В. Ф.

30-22-68

15 ДЕКАБРЯ
Вопросы семейного права, 
выплата пособий (для жен-
щин, наблюдающихся в цен-
тре «Материнство») 

9.30–11.00 Центр «Материнство»

На приеме у юриста 
10.00–12.00

14.00–16.00

Пр. Ленина, 18, общественная 
приемная депутата ГД Крашенин-
никова П. В. 

22-91-91

На приеме у юриста 18.00–19.00
ул. Галиуллина, 24/3, клуб «Радуга», 
общественная приемная депутата 
МГСД Короля С. В. 

22-91-91

19 ДЕКАБРЯ

На приеме у юриста 16–00–
19.00

ул. Октябрьская, 32, каб. 204,  
прием депутата МГСД Гампер Л. Т. 22-91-91

20 ДЕКАБРЯ 

На приеме у юриста 16.00–18.00 Пос. Дзержинского, ул. Чкалова, 
104, помещение КТОС № 11 22-91-91

22 ДЕКАБРЯ

На приеме у юриста 18.00–20.00
Пр. Пушкина, 19, общественная 
приемная депутатов Государствен-
ной Думы, Законодательного со-
брания Челябинской области

24-82-98

На приеме у юриста 
10.00–12.00

14.00–16.00

Пр. Ленина, 18, общественная 
приемная депутата ГД Крашенин-
никова П. В. 

22-91-91

Вопросы семейного и наслед-
ственного права 17.00–19.00

Пр. Ленина, 47, центр правовой и 
деловой информации «Библиотека 
Крашенинникова»

23-24-73 

Любовь Гампер, 
председатель местного отделения  ассоциации юристов россии
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В городе появляется все больше объявле-
ний реабилитационных центров: «Матери 
против наркотиков», «Возрождение», «Вы-
бери жизнь!» Невольно возникает мысль, 
что ситуация с проблемой наркомании в 
Магнитогорске тревожная.

Но прежде чем привести мнение медиков, следу-
ет разъяснить само понятие «наркомания».Вот 
определение недуга наиболее точное, на мой 

взгляд: наркомания (от греч. «narke» – помрачение 
сознания и «mania» – страсть) – патологическое вле-
чение к употреблению наркотических средств. 

Многие скажут, что зависимость от наркотиков – 
это удел неудачников и трусов, бегущих от проблем 
или же подростков, жадных до новых ощущений. Но 
это не так. Вот что рассказывают наши земляки из 
Екатеринбурга – представите-
ли фонда «Город без наркоти-
ков» о своих «клиентах»:

– Наркоманом становятся 
люди вне зависимости от их 
социального статуса, дохода, 
уровня образования, комму-
никабельности, пола и воз-
раста. Наркотик может «по-
жрать» любого: хоть дочь депутата, хоть детдомовца. 
Есть наркоманы, имеющие усадьбы и несколько ма-
шин. Нет однозначности в образе наркомана. К тому 
же количество наркотиков так велико, что давно пе-
ревалило за тысячу. Симптомы также различны. Всех 
наркоманов объединяет одно – непонимание того, 
что с ними происходит. Среди реабилитантов не было 

ни одного, кто бы сразу признал свою проблему. На 
языке медицины это называется анозогнозия – за-
висимые не осознают и не видят дефекты, вызван-
ные патологическим процессом.

– За три года действительно произошло очень рез-
кое увеличение наркозависимых, – рассказывает 
главный врач областного наркологического диспан-
сера, расположенного в Магнитогорске Галина Ефи-
менко. Вот цифры первично вставших на учет: в 
2009 году поступило 79 человек, 2010 – уже 247, а 
за девять месяцев этого года – 302. Сильно увели-
чивается число уже получивших стационарное лече-
ние и вновь вернувшихся к нам. Другой показатель 
– то, что поступать начали больные с интоксикаци-
онным психозом, что характерно скорее для алкого-
ликов – белая горячка, галлюцинозы. С таким уни-
кальным явлением я сталкиваюсь впервые за 25 
лет моей практики. Это связано с тем, что наркоти-

ки, которыми травит себя на-
род, очень разнообразны. 

14 дней, положенных на 
стационар у нас, – это толь-
ко снятие физической зави-
симости – «абстинентного 
синдрома» или «ломки». А вот 
дальше человек возвраща-

ется домой, где его тут же окружает прежняя компа-
ния. Влечение настолько сильное, что срывы проис-
ходят постоянно. Необходима длительная реабили-
тация. И вот тут-то и должны помочь в нашем общем 
деле частные центры, которых открывается все боль-
ше и больше. Они – как некий альтернативный вид 
помощи государственным учреждениям. Но здесь 

надо помнить о том, что существует законодатель-
ство, в котором прописано, что лечение наркома-
нии возможно только в государственных учреждени-
ях. В частных – только профилактика и реабилитация. 
Частники занимаются психотерапией. Наркоманы для 
лечения, то есть для стационара, не должны там при-
ниматься по закону РФ. Такие центры нам не поднад-
зорны, они отчитываются о своей деятельности Рос-
здравнадзору. С некоторыми реабилитационными цен-
трами мы не безуспешно взаимодействуем…

Самое страшное, что всех будущих и настоящих нар-
козависимых объединяет одинаковый старт – сигаре-
та, вино, пиво, алкогольный коктейль, далее  таблетки, 
спайс, гашиш и понеслось. К могиле семимильными 
шагами. Необходимо осознать, что у проблемы нарко-
мании есть две причины. Первая –  это доступность. И 
вторая – психологическая готовность или запрограм-
мированность на употребление наркотика. Часто, сами 
того не подозревая, СМИ, Интернет и киноиндустрия 
становятся пропагандистами этого страшного явления. 
Это как в литературе – любимому герою подражают. 
«Секс, наркотики и рок-н-ролл» – старый добрый лозунг 
музыкальной богемы. Слушаем и любим, а значит, 
стремимся жить как они. О «крокодиле», например, ко-
торый, к слову сказать, является одним из самых бы-
стро ведущих к гибели наркотических средств, многие 
из употреблявших его узнали из передачи, показанной 
на одном из центральных телевизионных каналов. 
Кстати, ингредиенты для «зеленой смерти», косящей 
людей в течение считанных месяцев, можно свобод-
но приобрести в любой аптеке без рецепта. 

Существует общеизвестная истина, что бывших нар-
команов не бывает. Так ли это? Олег Горшков, заведу-
ющий 1-м наркологическим отделением областного 
наркологического диспансера, который занимается 
непосредственно лечением, рассказал о своих паци-
ентах следующее:

– Что значит излечен? Решил излечиться. Решают 
вроде бы все, кто сюда приходит. Но не у всех хватает 
сил противостоять недугу. Надо иметь что-то, чтобы от-
казаться от этого сомнительного, но все-таки огромно-
го удовольствия. Должны быть действительно побуди-
тельные мотивы, способные пересилить наркотик. Дру-
зья, ребенок, близкие. У каждого свое. Без цели не за-
вяжешь. После того, как снята физическая зависи-
мость, чем, собственно, занимается наше отделение, 
встает вопрос о зависимости психологической. Это в 
каком-то смысле даже серьезнее чисто медицинского 
аспекта. Нужно чем-то заполнять пустоту, которая об-
разовалась, когда исчез шприц с дозой. Нужна соци-
альная занятость –  то есть работа. А также настрой са-
мого человека кардинально изменить свою жизнь – 
круг общения, стиль поведения, разрушение прошлых 
своих стереотипов и осознание того, зачем ты пришел 
на эту землю. В любом случае, наркомания – это сло-
манные судьбы, потерянные семьи, родители, которых 
до слез жалко…

О проблемах наркомании высказался и активист го-
родского общественного движения «Трезвый Магнито-
горск», Олег Бакиров: 

– Наша организация, существующая на обществен-
ных началах, не имеет возможности решать такую се-
рьезную задачу, как реабилитация наркоманов и ал-
коголиков, поэтому занимаемся искоренением основ 
через распространение правдивой информации о па-
губном действии стартовых наркотиков – алкоголя и 
табака. Это трудная и ответственная работа. Деятель-
ность никак не финансируется, специалистов в насто-
ящее время ни один вуз не выпускает, но, с другой сто-
роны, на это не нужно помещений и значительных 
средств. Для людей, зависимых от алкоголя и наркоти-
ков, существуют государственные учреждения – нар-
кологические диспансеры, которые при хорошем под-
ходе к делу дают зависимым людям реальную долго-
временную помощь. После прохождения курсов в дис-
пансере люди могут закрепить положительные резуль-
таты психопедагогическими методами избавления. 

Итак, специалисты подтвердили, что рост числа нар-
команов в городе есть. Общество единым фронтом 
обязано встать против наркотиков на уровне таких со-
циальных институтов, как семья и школа. В голове у 
каждого должно раз и навсегда закрепиться, что нар-
котик и смерть – синонимы. В жизни есть куда более 
острые удовольствия. Не будьте равнодушными к этой 
проблеме, она никуда не уйдет, если мы ее не решим. 
И выбирайте жизнь! 

Антон ЗАхАрченко

социум
вторник 6 декабря 2011 года

 Конкурс ледяных скульптур пройдет в городе 24 декабря в рамках праздника «Новолетье-2011»

Частные центры –  
альтернативный вид  
помощи государственным  
учреждениям

Тревожная ситуация
Наркоманами становятся люди вне зависимости  
от их социального статуса, пола и возраста

Челябинская область откажется от свободной продажи  
кодеиносодержащих препаратов

Пенталгин – только по рецепту!

С июНя 2012 года, согласно 
постановлению федерального 
правительства, вся страна от-
кажется от свободной продажи 
кодеиносодержащих препара-
тов. именно из таких лекарств 
готовят один из самых тяжелых и 
дешевых нарко тиков современ-
ности — дезоморфин. Но южный 
Урал не намерен ждать до сле-
дующего года и первым среди 
регионов УрФо введет рецептур-
ный отпуск этих лекарств.

Губернатор Михаил Юревич поддер-
жал эту инициативу регионального 
Госнаркоконтроля. Он поручил ми-

нистерству здравоохранения и соци-
ального развития области подготовить 
соответствующее обоснование. Сей-
час разрабатывается законодательная 
база, чтобы уже в ближайшее время 
эта группа препаратов отпускалась 
только по рецепту врача и подлежала 
предметно-количественному учету 
во всех без исключения аптеках ре-
гиона.

— Таким образом, каждую упаков-
ку можно будет строго отследить, — 
объясняет министр здравоохранения 
Челябинской области Виталий Тес-

ленко. — Эти меры ни в коем случае 
не ограничат права жителей Южно-
го Урала; те, кто нуждается в лечении, 
будут беспрепятственно покупать ле-
карства по рецептам. Решение пра-
вительства области запретить сво-
бодную продажу кодеиносодержащих 
препаратов — необходимый шаг, вра-
чи будут «за», — высказывается заве-
дующая отделением медицинской 
профилактики ОГУЗ «Челябинская об-
ластная клиническая наркологиче-
ская больница» Ольга Стоева. — Про-
дажа этих препаратов должна произ-
водиться только по назначению вра-
ча. Необходим строгий контроль и 
учет. Также считаю нужным парал-
лельно с ограничением реализации 
кодеиносодержащих препаратов по-
вышать и доступность медицинской 
реабилитации наркозависимых и 
развивать сеть социальной поддерж-
ки.

Эти меры действительно необходи-
мы. Об остроте проблемы свидетель-
ствует факт, что больше половины нар-
козависимых опийной группы, состоя-
щих на учете, — потребители дезомор-
фина. Невозможность приобрести ге-
роин толкает их обращаться к дезомор-
фину. В результате наркомания растет, 

а вместе с ней и смертность (в этом 
году от отравления дезоморфином по-
гибли втрое больше людей, чем годом 
ранее). Между тем, по данным ФСКН 
России, в регионах, где уже запреще-

на свободная продажа кодеиносодер-
жащих препаратов, объемы сбыта дан-
ных лекарств упали в десятки раз, а 
темпы прироста новых наркопритонов 
сократились в два раза 

 юбилей

Главных бывших  
не бывает
2 декабря в ре-
дакции  газеты 
«Магнитогорский 
рабочий» коллеги 
и друзья поздра-
вили с 65-летием 
бывшего главного 
редактора газеты 
георгия Тихонова.

Его путь в журна-
листику начинался 
в «Магнитогорском 
металле» в начале 
семидесятых годов 
прошлого столетия. 
Заочно закончив 
факультет журна-
листики Уральского 
госуниверситета, он 
перешел работать 
в газету «Магнито-
горский рабочий». И 
ступенька за ступень-
кой одолел всю служебную лестницу: корреспондент, 
заместитель ответственного секретаря, ответственный 
секретарь, заместитель главного редактора.

Многие журналисты Магнитки в тяжелые 90-е годы 
работали под началом Георгия Михайловича. Именно в 
самом начале девяностых Тихонов дебютировал в роли 
главного редактора «МР» и находился на капитанском 
мостике руководителя чертову дюжину лет.

Коллеги Георгия Михайловича поздравили юбиляра с 
круглой датой и пожелали долгих лет активной жизни. 
Редакция «Магнитогорского металла» присоединяется 
ко всем теплым словам, которые были произнесены в 
честь Георгия Михайловича, и желает юбиляру многая 
лета.

 премия
«Женщина XXI века»
ВСероССийСкая ассоциация «Женщины рос-
сии» учредила общественную премию «Женщина 
XXI века» для оценки вклада современных жен-
щин в повышение демографической ситуации, 
развитие и воспитание подрастающего поколе-
ния, благотворительность.

Стать соискателями премии могут предприятия, 
учреждения и организации, а также физические 
лица. Премия будет присуждаться накануне Дня ма-
тери победительницам в трех основных номинациях: 
«Женщина-мать», «Леди-бизнес», «За активную бла-
готворительную деятельность». Заявки на соискание 
премии принимаются на официальном сайте ассоциа-
ции www.women-of-russia.ru с 15 декабря 2011 года до 
15 мая 2012 года.

 акция
«Шаг навстречу»
ПраВобереЖНое отделение общества инвали-
дов проводит благотворительную акцию «Шаг 
навстречу» в поддержку инвалидов. 

Как сказано в обращении организаторов, горожа-
не сами решают, чем помочь – скидкой на товары или 
услуги, лекарствами или средствами реабилитации кон-
кретному человеку, установкой пандуса или в вопросах 
трудоустройства. С предложениями и вопросами можно 
обращаться по телефону 31-95-77 или в Правобережное 
отделение общества инвалидов по проспекту Маркса, 
168/2.

 конкурс
«Хрустальные миражи» 
ЛедоВых деЛ мастера смогут показать свое ис-
кусство да еще и получить приз за лучшее творе-
ние. конкурс ледяной скульптуры «хрустальные 
миражи» 24 декабря в рамках общегородского 
праздника «Новолетье-2011» проводит управле-
ние культуры администрации города.

Творцам будет выдано по ледовой глыбе и шесть 
часов времени, в течение которых мастера бензопилы 
и зубила смогут воплотить творческие задумки. По 
условиям конкурса, работать над созданием шедевра 
можно и одному, и в паре.

Организаторы предупреждают: не допускается уча-
стие незаявленных лиц, окраска и подсветка скульпту-
ры, использование электроинструментов.

Заявки на участие в конкурсе можно подать в управ-
лении культуры администрации города по адресу: ули-
ца Октябрьская, 5/1 или по телефону 49-85-75 до 19 
декабря в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

Награду победителям обещают достойную: 40000 
рублей за первое место, 30000 рублей – за второе и 
20000 – за третье. Предусмотрены также десять поощ-
рительных призов. Созданные участниками конкурса 
ледовые скульптуры будут украшать в праздничные 
дни главную площадь города.

Николая Гавриловича МУНГАЛОВА,  
Раису Семеновну ОСИПОВУ – с юбилеем!  

Желаем  крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, 
благополучия на долгие годы.

коллектив управления проектно-конструкторских работ  
оАо «Магнитогорский метизно-калибровочный завод 

«ММк-МетИЗ»

Любовь Кузьминичну КОРОСТЕЛЕВУ,  
Екатерину Александровну ТРИФОНОВУ –  

с юбилеем!
Желаем любви, здоровья, счастья и благополучия.

Администрация, профком  
и совет ветеранов ЛПЦ-3 оАо «ММк»

Ольгу Васильевну АРТЕКОВУ – с юбилеем!
Желаем здоровья, добра, оптимизма, удачи и сча-

стья.
Администрация, профком и совет ветеранов  

участка внешней приемки

Анатолия Ивановича РАЗГУЛЯЕВА – с юбилеем!
Желаем крепкого здоровья, счастья и благополучия.

Администрация, профком и совет ветеранов  
дробильно-обжигового цеха
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В начале декабря уже можно говорить 
о предварительных итогах деятельности 
правоохранительных структур. 

За оставшееся до Нового года время они 
вряд ли кардинально изменятся. Итоги 
работы коллектива за 11 месяцев ком-

ментирует руководитель Орджоникидзевского 
межрайонного СО СУ Следственного комитета 
РФ по челябинской области Виктор липат-
кин.

– С начала года к производству приняли 104 
уголовных дела, за тот же период прошлого года 
– 169. Отмечается снижение преступлений по 
уголовным делам, входящим в нашу компетен-
цию: отдельных категорий дел против жизни и 
здоровья, половой неприкосновенности граж-
дан. В настоящее время окончено 61 дело, на 

этот же период прошлого года – 78. Однако со-
общений о совершении преступлений меньше 
не становится. По отдельным заявлениям было 
вынесено решение об отказе в возбуждении 
уголовного дела.

Если говорить о тяжких и особо тяжких престу-
плениях, то цифры следующие: в суд направлено 
восемь уголовных дел по деяниям, квалифици-
рованным статьей 105 УК РФ. Два убийства 
произошли в Кизильском районе.

Сейчас в производстве находятся четыре дела, 
подпадающие под квалификацию названной ста-
тьи УК РФ. Часть из них – дела областной подсуд-
ности, то есть с отягчающими обстоятельствами. 
Так, в ноябре направили в суд дело, в котором 
подсудимый обвиняется в убийстве двух человек 
– работников одной дорожно-
строительной фирмы. Расследо-
вали преступление, когда двое 
убили одного. Все преступления 
совершены на почве бытового 
конфликта, в состоянии алкоголь-
ного опьянения.

– предъявление обвинений в 
совершении преступлений, подпадающих под 
статью 111 часть 4, по сути то же убийство. 
Сколько подобных дел было в производстве 
Следственного комитета?

–Десять плюс два кизильских. Характер пре-
ступлений аналогичный: бытовой конфликт на 
почве алкоголизма.

– В 2009 году вступили в силу поправки в 
Уголовный кодекс, предусматривающие проце-
дуру заключения досудебного соглашения – так 
называемую сделку со следствием. Ожидали, 
что мера повысит раскрываемость тяжких и 
особо тяжких преступлений. Для обвиняемых, 
которые решились на этот шаг, срок наказа-
ния мог быть сокращен вдвое. Много ли было 
желающих заключить сделку?

– Поступало несколько ходатайств, но ни с од-
ним из заявителей соглашение не заключили. Все 
ходатаи обращались с заявлением в тот момент, 
когда расследование уже подходило к концу. Мы 
сами добыли доказательства и более не нужда-
лись в информации. Обвиняемый должен сооб-
щать важные подробности в начале следствия, а 
не тогда, когда его прижали к стенке фактами. Хотя 
его стремление объяснимо: снизить срок почти 
вдвое. Но сделка со следствием должна быть 

честной. На отказ в удовлетворении ходатайств 
жалоб не поступало. В противном случае мы могли 
бы доказать свою позицию в суде.

– Одним из приоритетных в борьбе с пре-
ступностью является антикоррупционная 
направленность. Много ли дел подобной ка-
тегории было в производстве следственного 
отдела?

– В суд направлено три уголовных дела: в отно-
шении бывшего начальника Орджоникидзевского 
районного отдела судебных приставов гражданки 
А. Ей вменяются статьи 285, 292 УК РФ – «Зло-
употребление должностными полномочиями» и 
«Служебный подлог».

В суде находится дело в отношении врача-
взяточника из кизильской больницы: за возна-

граждение он незаконно оформ-
лял больничные листы. Расследо-
вали преступление в отношении 
директора детской спортивной 
школы в Кизиле. Он вносил в 
табеля учета рабочего времени 
заведомо ложные сведения о 
проведенных занятиях. В дей-

ствительности уроков не было.
– какие виды преступлений имеют тенден-

цию к росту?
– Не уменьшается число преступлений против 

половой неприкосновенности детей. Если обра-
титься к цифрам, то за полугодие было зафиксиро-
вано пять случаев, в прошлом году – три.

– В этом году вашу компетенцию расширили: 
теперь вы расследуете дела в сфере налого-
обложения. 

– А с 1 января 2012 года нам передают дела 
по тяжким и особо тяжким преступлениям, фигу-
рантами которых являются несовершеннолетние. 
Мы посмотрели статистику таких дел по району и 
прикинули, что нагрузка на следователей возрас-
тает почти в два раза.

– надо полагать, при увеличении штата?
– Решение кадрового вопроса можно ожидать 

не раньше окончания первого квартала. Возмож-
но, увеличат, но не более чем на одного человека. 
Наш коллега уже год находится в командировке 
на Северном Кавказе. Выполняем и его нагруз-
ку. Неполный штат следователей и в Кизильском 
районе. Так что с нагрузкой придется справляться 
за счет личных перегрузок  
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 проверка
Нелегалов выдворят
В челябинСкОй ОблаСти завершился чет-
вертый этап оперативно-профилактического 
мероприятия «нелегальный мигрант», прохо-
дивший с 21 по 30 ноября. 

Ежегодные проверки проходят в стране в течение 
трех лет. Взаимодействие сотрудников миграцион-
ной службы с полицией, налоговой службой, работа 
в выходные дни и вечернее время позволяют поднять 
эффективность работы ФМС.

За минувшую неделю в городах и поселках обла-
сти сотрудники УФМС проверили 541 работодателя, 
использующих труд иностранных граждан; 418 мест 
компактного проживания иностранных граждан и 
лиц без гражданства. В ходе проверки выявили 377 
нарушений миграционного законодательства. За 
пределы страны будут выдворены 38 иностранцев. 
Сумма штрафов за административные нарушения 
составила 785 тысяч рублей.

В Магнитогорске проведено 304 проверки. В поле 
зрения сотрудников попали промышленные и строи-
тельные объекты, торговые площадки, рынки, транс-
порт. Более всего нарушений выявлено в частном 
жилом секторе: местах проживания иностранных 
граждан – съемных квартирах. Проверено 100 адре-
сов, выявлено 103 нарушения. Административный 
кодекс не чтут и незаконные мигранты, и россияне 
– хозяева жилплощади.

– Кроме того, выявлено три преступления, которые 
квалифицируются как подделка разрешений на рабо-
ту, – сообщил замначальника отдела УФМС России 
по Челябинской области в Магнитогорске Дмитрий 
Макаров. – В отношении злостного нарушителя ми-
грационного законодательства оформлен материал 
на выдворение из страны.

Судьбу еще троих злостных нарушителей будет 
решать областное УФМС. Сотрудники магнито-
горской миграционной службы ходатайствуют: 
запретить нарушителям въезда на территорию РФ. 
Штрафные санкции в ходе операции составили 210 
тысяч рублей.

 суд да дело
Опасный трамвай
пРОкУРОР защитил права ребенка, получив-
шего удар током в трамвае.

В начале марта в трамвае, следовавшем по марш-
руту № 18, случилось ЧП. Девять часов вечера. Ули-
ца Советская, остановка «Плавательный бассейн». 
Двери вагонов захлопнулись, трамвай стал набирать 
скорость. Пассажиры в поисках опоры ухватились 
за поручни. Наташа сжала пальчики на железной 
ручке сиденья, второй рукой ухватилась за поручень 
и закричала от боли.

Ребенка ударило током. Трамвай остановили, 
вызвали скорую, девочку доставили в детскую го-
родскую больницу. Врачи поставили диагноз: пора-
жение техническим электричеством, электротравма 
пальцев третьей степени. В травматологическом 
отделении ребенку провели антибактериальную 
терапию, обезболивание, симптоматическое лече-
ние. Выписали Наташу через неделю. Пальчики 
зажили, но поведение девочки изменилось настоль-
ко, что требовалось вмешательство специалистов-
неврологов. Они диагностировали, что у ребенка 
цереброастетический синдром – последствия травмы 
электротоком.

Тем временем расследовали причины ЧП, провели 
служебную проверку. Оказалось, что тумба оди-
ночного сиденья у средней двери трамвая не имела 
защитного заземления. «Ряд должностных лиц, 
ответственных за техническое обслуживание трам-
вайных вагонов, был привлечен к дисциплинарной 
ответственности», – заявила в суде представитель 
МП «Маггортранс». В письменном отзыве было 
указано, что сотрудники неоднократно посещали 
девочку, оказывали ей моральную поддержку. 
Беседуя с лечащим врачом, выяснили, что тяжких 
последствий от травмы не наступило.

Прокуратура Правобережного района обратилась в 
суд в интересах несовершеннолетней Натальи: про-
сила взыскать с виновных моральный вред, который 
оценила в 80 тысяч рублей.

Суд признал доводы прокурора справедливыми. 
Девочка была травмирована, долго лечилась, пере-
несла не только физическую, но и душевную боль. 
Определяя размер компенсации морального вреда, 
суд руководствовался разумностью и справедливо-
стью: принял во внимание степень вины нарушите-
ля, учел его материальное положение и назначил к 
взысканию 35 тысяч рублей.

За честность сделки 
со следствием

Законодатели предлагают ограничить  
применение условного наказания

Со следующего года СК будет расследовать  
преступления несовершеннолетних

 поправки
Алименты  
вне процентов
В ГРажДанСкий и Семейный кодексы внесен 
пакет поправок, которые улучшат финансовое 
положение отдельных категорий россиян. 

Теперь опекуны и попечители имеют право без 
разрешений и согласований расходовать пенсию или 
социальное пособие на подопечного. До сего времени 
опекун обязан был все траты согласовывать с органом 
опеки и попечительства. Порой чиновники требовали 
подтвердить расходы чеками, квитанциями, что было 
унизительно для усыновителей и приемных родителей. 
Единственное ограничение: сумма месячных расходов 
не должна превышать прожиточный минимум.

Проиндексированы алименты: суд назначает их не в 
процентах от заработка, а в твердой сумме. При начисле-
нии будут исходить из размера прожиточного минимума. 
При его пересмотре будут пересчитываться и алименты. 
Нововведение касается не только бывших супругов, но 
и стариков, добившихся денежной поддержки от не-
радивых детей через суд.

Новый закон защищает престарелых граждан, кото-
рые в обмен на денежную поддержку и уход заключили 
договор пожизненной ренты. До настоящего времени 
минимальная сумма по таким договорам была привяза-
на к МРОТ, который в 2001 году составлял 100 рублей. 
С тех пор эта сумма не индексировалась. Добиться от 
рентополучателей большей суммы старики не могли 
даже через суд. Новый закон гласит: теперь выплаты по 
договорам пожизненной ренты должны быть не ниже 
регионального прожиточного минимума, а по договорам 
пожизненного содержания с иждивением – не менее двух 
прожиточных минимумов. С пересчетом прожиточного 
минимума будут расти и эти выплаты.

Наряду с алиментами и рентными платежами под-
лежат индексации и суммы возмещения вреда, причи-
ненного жизни и здоровью.

В числе  
коррупционеров – 
врач  
и преподаватель

 Рост преступлений «условников» доказывает, что гуманизация закона не работает

Один шанс от судьбы и судьи

МинюСт России вынес на суд общественно-
сти законопроект, предлагающий ограничить 
применение условного наказания. юристы-
чиновники полагают, что необходимо изме-
нить судебную практику: запретить выносить 
преступнику условный срок при наличии у 
него условного осуждения. подобное недо-
пустимо, если «условник» идет на рецидив.

Трудно представить, что преступнику, совер-
шившему тяжкое деяние, могут в очередной 
раз отмерить срок, не связанный с лишением 

свободы. Подобных примеров даже в масштабах 
страны немного, видимо, авторы законопроекта 
решили перестраховаться.

Причиной появления документа стал рост числа 
серьезных деяний, которые совершили условно 
осужденные. Через уголовно-исполнительную 
инспекцию по учетам ежегодно проходит более 
миллиона человек. Из них доля условно осужденных 
составляет 80 процентов, и почти каждый четвертый 
был привлечен к ответственности за тяжкие и особо 
тяжкие преступления. В прошлом году преступления, 
которые совершили «условники», составили 22,6 
процента от общего числа злодеяний.

Иными словами, статистика доказывает: людям, 
которые не оправдали доверие, не стоит давать 
поблажку.

Смеем напомнить, президентский законопроект 
с поправками в Уголовный кодекс РФ, о которых 
глава государства говорил в своем Послании Феде-
ральному собранию России, снизил нижнюю планку 

наказаний. Судьям было указано: если человек во 
время испытательного срока совершил преступле-
ние средней тяжести, то вопрос об отмене или о 
сохранении условного осуждения решается судом. 
И совсем необязательно отправлять преступника 
за решетку. Заметим, раньше закон был безапелля-
ционен: совершил злодеяние, имея условный срок, 
отправляли на нары. Президентские же поправки в 
УК рекомендовали: миловать не только «условников», 
но и недавних сидельцев, которые вышли на свободу 
условно-досрочно и успели нарушить закон.

Рост преступлений, совершенных «условниками», 
доказывает: гуманизация усугубила криминогенную 
ситуацию в стране. Граждане жулики милость госу-
дарства восприняли не иначе как безнаказанность. 
Теперь гайки решили закрутить?

Те, кого приговаривают к условному сроку, по-
ступают под контроль уголовно-исполнительной 
инспекции. И год назад, и в настоящее время 
сотрудники этого ведомства подолгу нянчатся с 
подопечным, прежде чем вконец распоясавшийся 
уголовник вынудит их представить документы в суд. 
В свою очередь суд, следуя принципу не суровости, 
но неотвратимости наказания, тоже не спешит от-
править «оступившегося» за решетку. Конкретным 
примером может стать судьба несовершеннолетнего 
магнитогорца Александра. Он трижды держал ответ 
перед судом. Первоначально получил условный срок 
за кражу. Однако предписания игнорировал: не 
являлся на регистрацию в инспекцию, в вечернее 
время находится вне дома. Инспекторы обрати-
лись в суд с ходатайством, однако Фемида лишь 

погрозила неслушнику пальчиком. Обнаглевший 
юнец совершил очередную кражу. Суд и на этот раз 
проявил снисхождение: наказал его обязательны-
ми работами. Самолюбивый вор отказался мести 
улицы. Вскоре «всплыла» давняя кража, за которую 
Александру назначили исправительные работы. 
Однако гордый вор счел ниже своего достоинства 
исполнять решение суда. Инспекция в который 
раз направила документы в суд, ходатайствуя о 
водворении условно осужденного – в который раз! 
– за решетку. Александр скрылся, но вскоре опять 
попался на краже. За все преступления скопом его 
приговорили к году лишения свободы.

По новому законопроекту Александру не видать 
бы и этого реального срока: кража относится к кате-
гории преступлений средней тяжести, а в документе 
Минюста говорится о тяжких и особо тяжких деяниях. 
Вот если бы Александр кого-то убил, то…

Суд не должен давать второго шанса, как не дает 
его судьба. В противном случае преступившие закон 
понимают прощение как вседозволенность  

стРАНИцУ подГотоВИЛА ИРИНА коРоткИХ

Данные Судебного департамента при Вер-
ховном суде России за шесть месяцев:

143293 человек приговорены к условному 
сроку;

7200 человек условно осуждены к исправитель-
ным работам;

859 человек получили отсрочку приговора;
рассмотрено 88013 ходатайств об условно-

досрочном освобождении;
из них удовлетворено 49473 ходатайства.

 происшествия
В пОСлеДний День ноября в 
Магнитогорске произошло 40 
Дтп. Виновники шести аварий 
скрылись с места происше-
ствия. 

Каждый из них знал: оставив место 
аварии, он нарушает Административ-
ный кодекс. Подобным образом по-
ступил Алексей – владелец автомоби-
ля «ВАЗ-21103». Состоялось судебное 
разбирательство у мирового судьи: 
ответчик был признан виновным в 
деяниях, квалифицированных статьей 
12.27 частью 2 КоАП РФ. Алексея 
лишили права управлять транспортом 
в течение года.

Водитель с постановлением миро-
вого судьи не согласился и обратился в 
кассационную инстанцию – Орджони-
кидзевский районный суд. Во время 
процесса вновь стали разбирать слу-
чившееся. Алексей не отрицал, что 10 
июня в 11 вечера он разворачивался 
на своих «Жигулях». Сдавая назад, 
наверное, задел «нексию», но удара 
не почувствовал. Его слова опроверг 
свидетель Сергей, который наблюдал 
маневры «жигулей» на стоянке, рас-
положенной возле Казачьего рынка. 
Автомобиль «ВАЗ-21103», разворачи-
ваясь в два приема, стукнул «нексию». 
Свидетель записал номер машины и 
позвонил владельцу иномарки.

Исследовав материалы дела, суд 
пришел к выводу: «Водитель Алексей 

Д., как лицо, причастное к дорожно-
транспортному происшествию, не 
вправе был самовольно оставлять ме-
сто ДТП». Виновник столкновения дол-
жен был действовать в соответствии 
с требованиями, предусмотренными 
пунктом 2.5. ПДД РФ. Согласно прави-
лам, в случае дорожно-транспортного 
происшествия виновный водитель 
обязан немедленно остановить ав-
томобиль, включить аварийную све-
товую сигнализацию, выставить знак 
аварийной остановки. А главное 
– сообщить в полицию, записать фа-
милии и адреса очевидцев и ожидать 
прибытия сотрудников правопорядка. 
Все указанные действия расписаны 
в пункте 2.5 Правил дорожного дви-
жения РФ.

Федеральный судья не нашел при-
чин, которые бы позволили отменить 
постановление мирового судьи в от-
ношении водителя Алексея Д. Его жа-
лоба оставлена без удовлетворения.

по материалам пресс-службы  
Орджоникидзевского районного суда 

«Жигули» против «нексии»



День работника сельского хо-
зяйства и перерабатывающей 
промышленности для агаповского 
района все равно что День ме-
таллурга для Магнитки – главный 
праздник.

На сцене в доме культуры снопы и герб 
района с трилистником – символом 
плодородия, роста и обновления. А 

традиционный каравай, которым встречали 
гостей на празднике, обрел особый смысл – 
ведь он испечен из местного зерна, в нем 
труд тысяч селян.

Каждый день на столах у магнитогорцев 
свежий хлеб, овощи, молоко, мясо. От имени 
металлургов Магнитки селян поблагодарил 
председатель союза молодых металлургов 
Алексей Бобраков:

– Агаповский район – стратегический 
партнер города и комбината. Не один деся-
ток лет вы обеспечиваете нас продуктами 
первой необходимости. Вы достигли высо-
ких показателей производства, хотя часто 
трудитесь не благодаря, а вопреки – клима-
ту, экономической ситуации, выходящей 
из строя технике. Ваш труд тяжелый, но 
почетный. Мира вам и добра.

– Продукция хозяйств Агаповского района 
не нуждается в рекламе, – уверен депутат 
Законодательного собрания области Алек-
сей Гущин. – И главная победа нынешнего 
года – город полностью обеспечен овощами 
и хлебом. В прошлом году в районе был 
неурожай, а в нынешнем элеваторы забиты. 
Мы, в свою очередь, отрабатываем наказы 
наших избирателей. От нового губернато-

ра области Михаила Юревича район без 
просьб получает деньги на дороги, ремонт 
детских садов и школ.

– На совещании губернатор Михаил 
Юревич сказал, что урожай по области 
рекордный за последние двадцать лет. Наш 
район не стал исключением. Три года все 
сгорало, но нынешний урожай выдался за-
мечательный, – обратился к землякам глава 
района Александр домбаев. Не скрывал он 
и проблем: – К сожалению, осенние дожди 
не позволили собрать урожай полностью и 
качественно, чтобы продать за хорошую 
цену. Нервотрепка продолжалась весь 
сентябрь и октябрь. Сырое зерно не при-
нимали на элеватор, его нельзя было за-
ложить на хранение. Уборка окончилась, но 

еще добираем зерно и овощи. Не радуют 
и закупочные цены. Они не растут так бы-
стро, как слагаемые себестоимости зерна, 
молока, мяса. Мы направили губернатору 
обращение, высказали свою боль. Ведь 
такая проблема не только у нас. Можем 
продавать продукцию за границу, но всю 
прибыль съедят железнодорожные тари-
фы. Область направила обращение к пре-
мьеру Владимиру Путину с предложением 
выровнять тарифы – хоть один километр 
до моря, хоть три-четыре тысячи. Так что 
вопрос решается на уровне губернатора и 
правительства.

Механизаторам, трактористам, руководи-
телям хозяйств, агрономам вручили благо-
дарности от Законодательного собрания 

области и грамоты министерства сельского 
хозяйства области. Один за другим на сце-
ну выходили настоящие русские богатыри: 
крепкие, просто одетые, с крупными рука-
ми и крепкими рукопожатиями – гламур в 
селе, как и в промышленных городах, не 
приживается. И вновь невольно возникала 
ассоциация с металлургами – именно на 
таких тружениках и держится страна.

– Где родился, там и сгодился, – говорит 
о себе и не только заслуженный работник 
сельского хозяйства России, орденоно-
сец Трудового Красного Знамени Иван 
Шнайдер. Ивана Ивановича здесь знают 
все – родился в Малиновке, полвека отдал 
селу, возглавлял Первомайский и Агапов-
ский совхозы.

– Мне выпала честь кормить металлур-
гов Магнитки, – без пафоса произносит 
ветеран. – И овощами город никогда 
обделен не был.

Сейчас он профессионально рассуждает 
о погодных условиях, закупочных ценах на 
сельхозпродукцию, о возрождении села – 
молодежь остается, если есть библиотеки, 
клубы, тепло и вода в домах, достойная 
работа.

Праздничные хлопоты закончились – у 
жителей района опять заботы: как прове-
сти посевную-2012, подготовить технику 
и посевные материалы, внедрять новые 
технологи по выращиванию зерновых и 
овощей, строить фермы. Видимо, именно 
на селе родилась пословица «делу – вре-
мя, потехе – час» 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО 
фОтО > аНдрЕй сЕрЕбрЯКОВ

В нагайбакскоМ районе губернатор был 
в начале августа этого года, когда едва 
угадывались контуры еще одного птичьего 
производства магнитогорской компании 
«ситно». 

Но одним взглядом охватить все строитель-
ство невозможно. На территории района 
под комплекс отвели девять строительных 

площадок с учетом эффективного использова-
ния местных трудовых ресурсов. для сельских 
жителей будущий комплекс – это прежде всего 
1200 современных рабочих мест, социальная 
стабильность и перспектива. для экономики об-
ласти – миллиардные инвестиции.

В советское время Магнитогорск обеспечивала 
мясом птицы Буранная птицефабрика. Она произ-
водила 12 тысяч тонн мяса птицы. Среднесуточ-
ный привес составлял 24–25 граммов и считался 

одним из лучших в стране. Время роста цыпленка 
до одного килограмма составляло 54–55 суток. 
После реконструкции бройлерный участок магни-
тогорского птицекомплекса стал производить 40 
тысяч тонн мяса птицы. Еже-
суточный привес увеличился 
более чем в два раза и сейчас 
составляет 52–54 грамма. 
Время выращивания цыплен-
ка до одного килограмма со-
кратилось до 39–40 суток.

В реконструкцию компания 
«Ситно» вложила 2,5 миллиарда рублей. Из них 75 
процентов составили заемные средства и 25 про-
центов – собственные. На эти деньги приобрели 
и смонтировали современное импортное обо-
рудование, построили новый участок ремонтного 
молодняка на 140 тысяч птиц. На строительство 
новых бройлерных площадок в Нагайбакском 

районе отвели два года и направили 5 миллиар-
дов рублей.

В Балканском поселении построили первую 
производственную площадку на 240 тысяч птиц, 
накануне приезда губернатора заселили первые 
65 тысяч. Всего же в этом районе разместят 
1200 тысяч птиц. Глава района Каирбек Сеилов 
и генеральный директор компании Павел Жу-
равский рассказали о перспективах нового про-
изводства. Эта тема получила свое продолжение 
и в Агаповском районе, в котором расположен 
действующий птицеводческий комплекс. После 
коренной модернизации в нем сосредоточили 
2,5 миллиона птиц. После строительства новых 
площадок в Нагайбакском районе производство 
мяса увеличится на 50 тысяч тонн. На этот уро-
вень компания планирует выйти в 2013 году.

Челябинский птицепром ежегодно производит 
200 тысяч тонн мяса птицы и по этому направ-
лению занимает третье место в России. до 2015 
года в области планируется довести выпуск мяса 
до 300 тысяч тонн и стать вторым производителем 
в стране после Подмосковья. Половина этого 
прироста будет достигнута на новых площадках 
Нагайбакского района.

Если экономика Нагайбакского района до этого 
времени считалась депрессивной, то Агаповский 
район, по мнению Михаила Юревича, развивался 
в соответствии с основными направлениями при-
городного района. На протяжении десятилетий 
он является основным поставщиком картофеля 
и овощей для магнитогорского потребителя. 
Здесь началось строительство нового теплично-
го комбината производительностью 5100 тонн 
овощей в год. В его строительство будет вложено 
1,3 миллиарда рублей. Местная инфраструктура 
– дорожное строительство, газификация, энерго-
снабжение – не успевала за темпами развития 
сельскохозяйственного производства. В будущем 
году губернатор планирует увеличить финанси-
рование этих направлений развития района, 
но первые дополнительные средства в район 
начнут поступать на детей. На рабочей встрече 
губернатора области и главы района Александра 
домбаева Михаил Юревич пообещал выделить  
19 миллионов рублей на завершение реконструк-
ции детского садика в Агаповке...

В этом году основной поставщик картофеля и 
овощей укрепил свои позиции в сфере произ-
водства. С каждого из 803 гектаров предприятия 
района собрали по 15,3 тонны картофеля. Более 
400 гектаров дали 12 тысяч тонн капусты, свеклы, 
моркови и лука. Из общей посевной площади зер-
новых в 85 тысяч гектаров хлеб убрали на 83,2 
тысячи гектаров полей. С каждого намолотили 
по 14,8 центнера зерна. Урожайность была бы 
намного выше, но непогода затянула уборку на 
месяц с неизбежными потерями. Обмолот впер-
вые за десятки лет продолжался и после первого 
снега. Неубранными остались площади в 1,8 
тысячи гектара, но их списали еще летом после 
массового нашествия саранчи. Жаль потерь, 
но в зоне рискованного земледелия без них не 

обходится. В ноябре на площади 
в 5700 гектаров убрали послед-
нюю культуру – подсолнечник. 
Его обмолот, как правило, про-
водят последним, что не влияет 
на урожайность.

Такие результаты позволили 
губернатору области говорить о 

сельскохозяйственном производстве Агаповско-
го района как о стабильном. На это он обратил 
внимание на встрече с коллективом дробильно-
обжигового цеха горно-обогатительного производ-
ства металлургического комбината, где состоялся 
обстоятельный разговор о развитии области и его 
южных районов 

 По производству мяса птицы наша область занимает третье место в России

На Южном Урале не будет депрессивных районов

Миллиардные 
инвестиции

страНИцу пОдГОтОВИл ВИКтОр струКОВ
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Продукция Агаповского района в рекламе не нуждается
Хлебное место

 цены
По природным  
стандартам
на Магнитогорских рынках увеличивается 
количество натурального молока по низким 
ценам.

Молоко – один из обязательных продуктов, и городская 
администрация постоянно интересуется состоянием мо-
лочного рынка. По команде «сверху» цены на рынке не 
изменить, но повлиять на них, как и на качество продуктов, 
вполне возможно. Беспокоиться о молоке заставляет тре-
вожная ситуация – сокращения дойного стада и наполнение 
молочных продуктов консервантами и заменителями. Из-
менить положение можно только увеличением производ-
ства натурального молока. Однако нарастить дойное стадо 
области до прежних 380 тысяч коров уже невозможно. 
Слишком большие были потери.

Сейчас дойное стадо области насчитывает менее 100 
тысяч коров, и приоритет натурального молока достига-
ется продуктивностью. Когда счет поголовья шел на сотни 
тысяч, от коровы получали всего по две тонны молока 
в год. В наше время продуктивность выросла вдвое, но 
натурального молока недостаточно. Для увеличения его 
производства областные власти вкладывают в молочное 
животноводство немалые средства. В начале года губер-
натор области Михаил Юревич направил на строительство 
и реконструкцию животноводческих помещений 150 мил-
лионов рублей. Еще 350 миллионов рублей из областного 
бюджета поступят в качестве субсидий за реализованное 
молоко из расчета два рубля за килограмм молока. Чем 
больше молока отправишь в город, тем больше получишь. 
Но и здесь не все просто.

Магнитогорский молочный комбинат принимает мо-
локо по 14 рублей за килограмм. После переработки его 
реализация доходит до 40 рублей за килограмм с учетом 
стандартной жирности – 3,6 процента. Понятно, что такие 
цены устраивают не всех, особенно малоимущих, поэтому 
в Челябинской области пошли по пути прямой торговли 
молоком. Магнитогорские власти первыми на Южном 
Урале создали необходимые условия для такой торговли. 
На каждом рынке для молочных цистерн отвели торговые 
места для розлива. Молоко доставляется охлажденным, с 
соблюдением всех санитарных норм, но с обязательным 
условием: перед употреблением его необходимо довести 
до кипения.

Процедура не такая уж сложная, но цена на такое молоко 
ниже всех пределов – 24 рубля за килограмм при жирности 
3,8–3,9 процента при высоком содержании белка. Такое 
молоко сохраняет натуральные качества, так как его не 
разбавляют обратом – молочной сывороткой. На молочных 
комбинатах эта процедура носит обязательный характер.

Сейчас в Магнитогорске напрямую торгуют молоком 
сельскохозяйственные предприятия всех пригородных 
районов. Больше других отправляет в город молока ЗАО 
«Агаповское». Его «молочный отряд» состоит из пяти 
автоцистерн, которые каждый день привозят на рынки 
2,2–2,4 тонны молока. Не считая традиционных поставок 
еще большего количества молочному комбинату. Спрос на 
разливное молоко не снижается. Пока жителей города такая 
торговля устраивает, хотя они предлагают разнообразить 
ассортимент сельской торговли. 

– Такие предложения поступают давно, – говорит дирек-
тор ЗАО «Агаповское» Николай Москалев. – Планируем 
создать собственную переработку молока, но для этого 
необходимо укрепить сырьевую базу. В этом году увели-
чили дойное стадо и довели его до 510 коров. От каждой 
получаем не менее шести тонн молока в год. Построили 
современное животноводческое помещение на 200 коров 
со всеми необходимыми технологическими линиями. За-
траты составили 13 миллионов рублей, но 5,5–6 миллионов 
рублей получим из областного бюджета. На этих условиях 
построим еще такое же помещение. Затем приступим к 
переработке молока. Следующей осенью планируем по-
ставить в город еще один вид собственной продукции.

Сейчас в Магнитогорск поставляет пастеризованное 
пакетированное молоко только один сельскохозяйственный 
кооператив «Красный Урал» из Кизильского района. Ага-
повский производитель намерен освоить несколько видов 
молочной продукции из натурального сырья.

 итоги
Урожай рекордов
Челябинская область обладает 
значительным потенциалом в рас-
тениеводстве и животноводстве, 
занимает третье место в россии по 
производству мяса птицы и первое 
место в Уральском федеральном 
округе по производству продуктов 
питания. 

Главный итог  2011 года – рекордный уро-
жай зерновых – более 2,3 миллиона тонн 
зерна в бункерном весе. Последний раз 
такой сбор был в 1992 году. Челябинская 
область, как сообщает минсельхоз, сегодня 
является российским лидером по разве-
дению крупного рогатого скота мясных 
пород, а также по племенному поголовью 
одной из основных пород мясного скота 
– герефордам. На увеличение поголовья, 
на производство молока и мяса выплачи-
ваются областные субсидии. Всего же на 
развитие АПК в этом году уже направлена 
значительная сумма – два миллиарда 239 
миллионов рублей.

Нагайбакский район 
станет ведущим  
производителем  
курятины



Пока «Металлург» «барахтается» в регулярном 
чемпионате кХЛ, любительский хоккей в Маг-
нитке, напротив, набирает обороты. 

Городская Федерация любительской хоккейной лиги, 
первое собрание которой состоялось в мае этого 
года, действительно справилась со своей задачей 

– объединить всех хоккеистов-любителей и создать 
стройную систему соревнований. Теперь же, когда 
любительским хоккеем всерьез заинтересовался ли-
дер нации Владимир Путин, поручивший двукратному 
олимпийскому чемпиону Александру Якушеву создать 
общенациональную любительскую лигу, магнитогорская 
ФЛХЛ вовсе вошла во всероссийский тренд.

Первый регулярный чемпионат ФЛХЛ, в котором при-
нимают участие семь команд – шесть магнитогорских и 
одна из Сибая, в прошлый понедельник как раз достиг эк-
ватора. ЛХК «Магнитка», разгромившая аутсайдера – ЛХК 

«Центр» со счетом 9:3, догнала лидера – «Белых акул». 
А когда в пятницу, уже в матче второго круга, она вновь 
разгромила аутсайдера – 9:1, то вышла в единоличные 
лидеры – восемнадцать очков после семи проведенных 
матчей. Правда, у «Белых акул», отстающих на три очка, 
одна встреча в запасе.

Сибайский «Горняк», единственный иногородний 
участник турнира, оказался соперником весьма се-
рьезным. Уже в стартовом матче он на своей арене 
«Ирендык» неожиданно обыграл потенциального 
фаворита «Белых акул» (3:1) и сразу заявил о своих 
амбициях. Первый круг регулярного чемпионата 
представители Башкортостана завершили на третьем 
месте, набрав двенадцать очков и пропустив вперед 
лишь двух лидеров – «Белых акул» и «Магнитку», в ак-
тиве которых было по пятнадцать «баллов». Обыграть 
«Горняк», да и то с минимальным преимуществом в 
счете, смогли лишь две команды – «Белые акулы»-2 
(5:4) и «Магнитка» (4:3). В воскресенье, в первом 
матче второго круга, единственный иногородний 
участник вновь выиграл – в серии буллитов «Горняк» 
обыграл ДИТ – 3:2. Кстати, на днях команда из Сибая 
преподнесла селекционную сенсацию. В лиге появился 
магнитогорский Брэтуэйт – воспитанник хоккейной 
школы «Металлург» голкипер Марат Сатлыков. В про-
шлую среду завершился период дозаявок, и «Горняк» 
пополнился новым вратарем.

Первый состав «Белых акул», проигравший стартовый 
матч, затем восстановил статус-кво и выиграл пять встреч 
подряд. Причем команда медленно, но верно наращива-
ла свое превосходство над соперниками. Если «Интер», в 
своем втором матче, «Белые акулы» обыграли с большим 
трудом (5:4), то затем по очереди разгромили всех, кто 
попался «под руку» – «Центр» – 11:5, «Магнитку» – 7:1, 
своих «собратьев» «Белых акул»-2 – 11:1 и ДИТ – 14:2. 
Ключевым в этой серии был, конечно, поединок с глав-
ным конкурентом – «Магниткой», сыгранный 24 октября. 
В очном «споре» фаворитов «акулы», благодаря дублям 

Владимира Сальникова, Павла Ставничука и голам 
Виталия Дулепова, Рината Галеева и Артема Ильина, 
оказались явно сильнее.

Несмотря на то что турнир любительский, подход к 
нему самый что ни есть профессиональный. На сайте 
ФЛХЛ, например, оперативно выкладывается инфор-
мация обо всех матчах чемпионата, другие новости и 
разнообразная статистика. По итогам первого круга 
лучшим снайпером и бомбардиром лиги стал централь-
ный нападающий ЛХК «Магнитка» Антон Мирошин, 
забросивший семнадцать шайб и сделавший семь 
результативных передач. На пять очков отстал от него 
Артем Ильин («Белые акулы») – девять голов плюс 
десять передач. Лучшим ассистентом лиги оказался 
Артем Бутузов («Магнитка») – двенадцать голевых 
пасов.

 «Белые акулы»-2, кстати, матчем с «Интером» в про-
шлый четверг открыли «программу» второго круга чем-
пионата ФЛХЛ и одержали уверенную победу – 7:3.

Регулярный чемпионат магнитогорской Любительской 
хоккейной лиги продлится еще два месяца – последний 
матч запланирован на 6 февраля   
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 евро-2012
Удачная  
жеребьевка
В кИеВе прошла жеребьевка финально-
го этапа чемпионата европы по футболу, 
который пройдет летом на Украине и в 
Польше.

Соперниками российской сборной будут 
команды Польши, Греции, Чехии.

– В общем я доволен жеребьевкой, – сказал 
наставник российских футболистов. – А как тут 
быть недовольным? Будем готовиться, играть и, 
надеюсь, побеждать.
Расписание игр

Группа а: Польша, Греция. Россия, Чехия.
8.06. Польша–Греция (Варшава). Россия–

Чехия (Вроцлав). 
12.06. Польша–Россия (Варшава), Греция–

Чехия (Вроцлав).
16.06. Польша–Чехия (Вроцлав), Россия–

Греция (Варшава).
Группа В: Голландия, Дания, Германия, 

Португалия.
9.06. Голландия–Дания (Харьков), Германия–

Португалия (Львов).
13.06. Голландия–Германия (Харьков). 

Дания–Португалия (Львов). 
17.06. Голландия–Португалия (Харьков), 

Дания–Германия (Львов).
Группа С: Испания, Италия, Ирландия, 

Хорватия.
10.06. Испания–Италия (Гданьск), Ирландия–

Хорватия (Познань). 
14.06.  Испания–Ирландия (Гданьск). 

Италия–Хорватия (Познань). 
18.06. Испания–Хорватия (Гданьск). Италия–

Ирландия (Познань).
Группа D: Украина, Швеция, Франция, Ан-

глия.
11.06. Украина–Швеция (Киев), Франция–

Англия (Донецк).
15.06. Украина–Франция (Донецк), Швеция–

Англия (Киев).
19.06. Украина–Англия (Донецк), Швеция–

Франция (Киев).
Далее по две сильнейшие команды выходят 

в четвертьфинал, матчи которые пройдут 21, 
22, 23 и 24 июня 2012 года. Полуфиналы за-
планированы на 27 и 28 июня, а финал в Киеве 
– 1 июля.
С будущими соперниками по группе «а» 
евро-2012 российская команда имеет 
следующую статистику:

1. С чехами российская дружина провела 
лишь один матч. На чемпионате Европы по 
футболу 1996 года команды разошлись миром 
– 3:3. Если брать историю с участием команд 
СССР и Чехословакии, то отечественная сбор-
ная имеет семь побед при четырех ничьих и 
трех поражениях.

2. С поляками Россия имеет баланс – одна 
победа 2:0 в 1996 году, ничья – 2:2 в 2007 году и 
поражение – 1:3 в 1998 году. Отмечу, что все это 
товарищеские матчи. Советская команда, в свою 
очередь, выигрывала у поляков восемь раз, триж-
ды играла вничью и столько же раз проиграла.

3. Греки – наиболее удобные соперники для 
команды России. С «Эллинами» мы играли десять 
раз и уступили лишь раз, и то аж в 1993 году.

В 1993 году было проведено два матча – 1:1 и 
те самые 1:0 в пользу греков. В 1995 году наши 
выиграли – 3:0 и 2:1, в 1998-м сыграли вничью 
– 1:1, в 2001 – 3:3 и 0:0, в 2004-м на чемпионате 
Европы в Португалии выиграли россияне – 2:1, 
на прошлом Евро-2008 победа также осталась за 
нашими парнями – 1:0. Ну и как не вспомнить, что 
в недавнем товарищеском матче между сборными 
была зафиксирована ничья – 2:2.

С учетом результатов советской команды 
статистика выглядит так: у нас 13 побед, пять 
ничьих и три поражения.

спортивная панорама

Магнитка – лидер
Жаль, что таблица Любительской хоккейной лиги  
не копирует таблицу КХЛ

Факелы на лыжне
Горнолыжный центр «Металлург-Магнитогорск»  
отметил восьмилетие

ВоСеМь ЛеТ – казалось бы, дата 
совсем даже не круглая. Но это 
традиция: отмечать день рождения 
каждый год, причем, делать празд-
ник не для себя, а для гостей. 

Вот и в этот раз на весь субботний 
день горнолыжный центр «Металлург-
Магнитогорск» подготовил развле-

кательную программу на все лады и для 
всех возрастов.

Морозно, но не ветрено – отличная 
погода для горнолыжников. Их основная 
задача в зимние месяцы – за минималь-
ное количество времени сделать макси-
мальное количество спусков и получить 
максимум адреналина. Поэтому, вихрем 
проносясь мимо и резко тормозя, ни на 
что не обращая внимания, все, как один, 
сразу же снимают лыжи и направляются в 
помещение подъемника – снова в гору.

Перед административным корпусом в 
это время вовсю идет предпраздничная 
подготовка: рядом с огромным надувным 
самоваром появляется диджейский пульт, 
поодаль из автобуса смешно выкатыва-
ются ребятишки, переодетые в ростовых 
кукол, выгружаются коллективы само-
деятельности. На все это с интересом 
поглядывает окружающая публика – в 
основном, женского роду и, как мы по-
нимаем, жены горнолыжников. Они не 
катаются, но все одеты в горнолыжные 
костюмы – в основном, гламурные, а 
посему к катанию не приспособлен-
ные. Дамы прогуливаются парочками, 
вооруженные санками или колясками, 

в которых сидят туго-натуго завернутые 
кульки от нуля до пяти лет. Скованные в 
движениях, детки могут лишь стрелять 
взглядами из-под натянутых до самых 
глазенок шарфов. Как только начинается 
программа, они выстраиваются полукру-
гом в ожидании зрелищ.

Старт праздничному многочасовому 
марафону дают коллективы Левобережного 
Дворца культуры металлургов. Традицион-
ное начало – песня «Моя Россия – моя 
страна»: девчонки от пяти до десяти лет 
лихо двигаются в такт песне, вызывая 
улыбки прохожих. Слева от нас троица 
мужчин среднего воз-
раста в необычно ярких 
костюмах. Сразу угады-
ваешь иностранцев: они 
заинтересованно пере-
говариваются между со-
бой, то и дело указывая 
рукой в сторону выступающих, а потом и 
вовсе начинают снимать действо на ви-
деокамеру, запечатлевая очередную грань 
самобытного русского колорита. Между 
тем, начали подтягиваться и горнолыжники 
с мокрыми после катаний волосами. При-
хлебывая из дымящихся бокалов горячий 
чай, с интересом смотрят на сменяющие 
друг друга коллективы, неловко подтанцо-
вывая в своих кондолах – горнолыжных 
ботинках. Впрочем, сами танцоры тоже 
не отличаются утонченностью движений – 
детей утеплили под костюмами так, что они 
еле двигаются, то и дело перехохатываясь 
между собой.

Самые популярные напитки этого сезона 

– горячий глинтвейн и чай, который по-
купают сразу в пол-литровом пластиковом 
стакане. Количество проданных за день 
пакетиков зашкаливает за тысячу. Еще 
статистика: каждый день в пиковый сезон 
ГЛЦ «Металлург – Магнитогорск» посещают 
от трех до пяти тысяч человек. В эти дни 
совершается до восьми тысяч спусков, из 
чего, опять же, делаем вывод, что приезжа-
ют сюда не только и не столько покататься 
на лыжах. Подтверждением этому – летняя 
статистика, утверждающая, что даже не в 
сезон на горнолыжке ежедневно находится 

около тысячи человек.
Н о  в е р н е м с я  к 

празднику: детские 
коллективы смени-
ли  манекенщицы, 
устроившие дефиле 
спортивной, в том 

числе горнолыжной, одежды. В пять 
часов начался так называемый моло-
дежный блок, организованный лэйблом 
«Дэнс-активность». Организаторам 
мероприятия нужно было разыграть 
многочисленные пригласительные биле-
ты или скидочные флайеры, выданные 
специально для этого магнитогорским 
аквапарком, кинотеатрами и другими 
организациями. Вот, к примеру, вопрос: 
сколько минут вас везет подъемник 
гондольного типа на вершину горы? 
Никогда не задумывалась, а тут узна-
ла – ровно семь минут. И в этой части 
программы случился конфуз, которого, 
если разобраться, можно было ожидать: 
все выигравшие просили обменять 

пригласительный в кино на что-нибудь 
другое. Такая непочтительность очень 
скоро объяснилась: большинство гостей 
ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск» пред-
ставляют здесь не Магнитку, а совсем 
другие города. В ресторане «Горное 
ущелье», что на самом верху горнолыжки, 
ведущий развлекательной программы, 
во избежание подобных казусов, сразу же 
попросил определиться – поднять руку тех, 
кто из столицы черной металлургии. От-
кликнулись всего два столика – остальные 
оказались гостями: присутствовали даже 
самарцы и ростовчане. Разумеется, много 
из Оренбурга, который всего в четырехстах 
километрах от нас, из Уфы и Екатеринбурга. 
Кстати, интересный момент: челябинцы у 
нас редкие гости – они предпочитают по-
корять местные или белорецкие трассы. 
А вот Екатеринбург предпочитает именно 
нас. Для гостей разыгрывали шампанское 
и сувениры от «Металлург-Магнитогорск», 
а для местного населения пригодились те 
самые флайеры.

Но самое захватывающее ожидало, 
когда на улице окончательно стемнело: 
все стали свидетелями так называемого 
демо-спуска горнолыжного клуба, в ко-
торый входят инструкторы горнолыжки 
и предприниматели – любители этого 
вида спорта. Вооружившись горящими 
факелами, группой они очень эффектно 
спустились с трассы. Затем – профес-
сиональное файер-шоу и в заключение 
– праздничный салют   
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СУ-33 прилетел  
в Магнитку
Пока ЛИдеРы Восточной и Западной 
конференции кХЛ демонстрировали 
поистине полярные результаты, маг-
нитогорский «Металлург», получив-
ший почти недельную передышку, 
продолжил работу над ошибками в 
селекции. 

По обоюдному соглашению сторон, был 
расторгнут контракт с форвардом Дмитрием 
Алтаревым. Зато в клубе появился звездный 
37-летний форвард Максим Сушинский, 
сменивший за полгода третий клуб и оста-
вивший, похоже, далеко позади свои лучшие 
хоккейные годы.

Напомним, летом этого года от услуг 
Сушинского отказался питерский СКА. 
Форвард заключил контракт с уфимским 
«Салаватом Юлаевым», но пробыл в нем не-
долго. Недавно СУ-33 вместе с защитником 
Олегом Твердовским был выставлен на драфт 
отказов и отправился в клуб ВХЛ «Торос» 
(Нефтекамск). Сыграв там по два матча, оба 
хоккеиста покинули Башкортостан.

Теперь Сушинский «объявился» в «Ме-
таллурге». Нельзя сказать, что болельщики 
в восторге от такого приобретения, но вы-
воды пока делать рано. Контракт с Су-33 
заключен до конца года.

В минувшие выходные дни в лиге прои-
зошли и другие знаменательные события. 
Лидер Востока «Трактор» дома вчистую 
проиграл «Югре» (2:6), а лидер Запада СКА 
разгромил «Спартак» (10:2). «Металлург» 
вчера вновь включился в турнирную гонку, 
сыграв на своей арене с ЦСКА. 

Вчера днем стало известно, что «Метал-
лург» подписал контракт с Олегом Твердов-
ским.

Чемпионат ФХЛ. Турнирная таблица

Команды И Ш О

1.«Магнитка» 7 49–16 18
2. «Белые акулы» 6 49–16 15
3. «Белые акулы»-2 7 32–33 15

4. «Горняк» 7 37–21 14
5. «Интер» 7 29–42 6
6. ДИТ 7 16–43 3
7. «Центр» 7 18–56 0


